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FECHA: Octubre 15 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Por rencor la mató y ocultó en su propia casa” 

  “Atotonilco de Tula triplicará su población” 

 “Incumple SSP con catálogo policiaco”  

 “Los delitos aumentaron 250% en el sexenio de Calderón”  

 
“Adecuarán vialidades a peatones”  

 
“Contra comerciantes locales competencia desleal”  

 
“Estudiantes del Tec en la mira de los delincuentes” 

 “Gastará gobierno más de un millón de pesos en ropa” 

 “Urge Reforma Energética que optimice desarrollo”  

 
“Ven limpia de panistas en embajadas” 

 
“Aumenta repudio contra Gordillo” 

 “Acuartelan a senadores; recta final de la reforma laboral” 

 
“Rajoy acepta que facilitó tratos entre Pemex y Galicia”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Reforma Energética no daña intereses nacionales: Crespo: La propuesta para una Reforma Energética 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI) contempla la inversión privada para el desarrollo del país, pero dando parte 

legal al Estado mexicano; precisó el dirigente estatal tricolor, Ricardo Crespo Arroyo. Partidos políticos coinciden en la 
importancia y urgencia de una Reforma Energética para México, a fin de modernizar a Petróleos Mexicanos (Pemex), y 

por ende los métodos de exploración, condiciones de seguridad en refinerías para mejorar la calidad y precio de 
combustibles e incluso dar apertura a la iniciativa privada. “Seremos claros, en primer lugar no es concesionar a la 

paraestatal con la iniciativa privada, sino articular capitales públicos con inversión privada para transitar en el desarrollo, 
como cualquier país en el mundo, habría inversión privada pero otorgando la parte legal y potestad al Estado mexicano”. 

Por ello, descartó que Pemex sufriera alguna privatización, pero insistió en la necesidad de implementar una Reforma 

Energética para estar a la vanguardia. Luis Videgaray, jefe del Equipo de Transición del presidente electo, Enrique Peña 
Nieto, adelantó que a principios del 2013,  el Ejecutivo enviará una propuesta completa en materia energética, una vez 

que las negociaciones para definir el presupuesto concluyan. En tanto, las bancadas legislativas del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) manifestaron recelo a esta iniciativa, pues 

hay riesgo de “privatizar” a la paraestatal, por tanto diseñarán una propuesta alterna que considere otros aspectos, como 

eliminar la carga fiscal de Pemex, fortalecimiento en áreas de Producción y Refinación. Al respecto, Acción Nacional (PAN) 
destaca tres temas esenciales en el tema energético, la exploración, explotación de aguas profundas y obtención del gas 
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de lutitas. REFORMA NECESARIA. Para Enrique Peña Nieto consolidar una reforma energética implica superar 

“ataduras ideológicas” y permitir que Pemex solidarice con la iniciativa privada para la explotación de petróleo crudo, así 

como gas natural, esto conlleva modificar el artículo 27 constitucional, así como su ley reglamentaria y la Ley de 
Petróleos Mexicanos. Durante el sexenio de Felipe Calderón, el Congreso de la Unión aprobó ciertos cambios en la 

normativa como; creación de contratos incentivados, emisión de bonos ciudadanos, inclusión de cuatro consejeros 
profesionales al Consejo de Administración de Pemex, apertura para que la paraestatal contrate financiamientos sin la 

autorización de la secretaría de Hacienda, otorga más funciones a la Comisión Reguladora de Energía, entre otros. 

(Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Continúa consulta para definir candidatos: Persiste el estudio y análisis de perfiles para definir 18 

candidatos a diputados locales por parte del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI); 
informó el dirigente, Ricardo Crespo Arroyo. Reiteró que la cúpula tricolor mantiene contacto permanente con la 

militancia para conocer las condiciones de comités municipales y seguir las actividades de representantes populares, esto 

con la finalidad de evaluar a posibles aspirantes al Congreso local. “El compromiso de la dirigencia es darle seguimiento a 
todos los representantes populares para conocer los resultados que entregan en los municipios o comunidades, para el 

proceso electoral que viene no descansamos y mediante un estudio o análisis en cada distrito conoceremos de cerca a los 
cuadros”. Los priistas realizan sondeos de opinión, tanto de la militancia como de líderes seccionales, para valorar la 

estrategia política de cara al proceso electoral del próximo año. Crespo Arroyo reiteró que en Hidalgo reconocen el 

trabajo de toda la militancia, por ello incluirán en la plataforma electoral del 2013 a perfiles emanados de la juventud, 
mujeres, adultos mayores y discapacitados. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Prescindirá MC de alianzas con PAN: Descartó la Coordinadora Nacional de Movimiento Ciudadano (MC) 
eventuales alianzas con el Partido Acción Nacional (PAN) para las contiendas electorales del 2013, pues las posturas 

ideológicas difieren con el proyecto de refundación que la cúpula naranja contempla para los próximos meses; señaló la 

dirigente estatal, Maricruz García Sánchez. Luego de diversas reuniones a escala nacional, el partido conocido 
anteriormente como Convergencia rechazó coaliciones amplias con la derecha, pero con los organismos de izquierda 

prevalece el diálogo para posiblemente conformar un bloque opositor de cara a los comicios para renovar diputaciones 
locales. “Aunque todavía no estamos en los tiempos, la indicación general que dio Ricardo Monreal es que no iríamos con 

el PAN en alguna elección, en este caso queda la puerta abierta para posibles alianzas con los partidos con los que 

usualmente nos coaligamos (PRD o PT), aunque también estamos preparados para ir solos“. De igual forma, dio a 
conocer que MC contempla diversas estrategias para intensificar la afiliación al partido, por ello continúan las giras por 

municipios para formalizar comités locales. En la mencionada reunión, también la Coordinadora Nacional realizó cambios 
en distintas áreas, María Elena Orantes en la Secretaría de Acuerdos, Agustín Torres como encargado de finanzas, Martha 

Tagle en la Secretaría de Organizaciones Sectoriales, entre otros. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Alista PAN convocatoria para Asamblea Nacional: Concluyó el periodo para que militantes activos y 
adherentes del Partido Acción Nacional (PAN) enviaran propuestas o sugerencias respecto al proceso de renovación y 

reforma de estatutos que contempla la convocatoria de la próxima Asamblea Nacional, a efectuarse en marzo del 
próximo año. La Comisión de Evaluación y Mejora panista promovió desde agosto pasado foros de consulta en todo el 

país para que los miembros activos y adherentes emitieran opiniones respecto a los estatutos, cambios en los procesos 

de selección de candidatos, modificaciones en las dirigencias estatales, financiamiento, entre otras. En el sitio web oficial 
de la cúpula, esta comitiva difundió un cuestionario para que los militantes emitieran sus opiniones respecto a los 

métodos para elegir candidatos, estrategias de campaña y vinculación con la sociedad, hasta el momento el Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) recibió más de 118 mil 987 planteamientos. La comitiva albiazul estableció este 15 de octubre 

como fecha límite para elaborar la convocatoria idónea para una reforma estatutaria ante la Asamblea Nacional, a 

celebrarse el 16 de marzo del 2013. Alejandro Moreno Abud, presidente del Comité Estatal panista e integrante de esta 
comisión, informó que la semana pasada iniciaron con las mesas de trabajo para diseñar esta convocatoria e incluir 

temas fundamentales respecto a la situación política del partido. Además, considera diversos objetivos como la 
reorganización del partido, análisis puntual de la derrota del pasado 1 de julio, así como un proceso de reflexión con los 

actuales gobernantes y dirigentes estatales. Como parte de las modificaciones estatutarias, proponen entre otras cosas el 
surgimiento de la primera estructura electoral permanente, diseñar una agenda política local que focalice los problemas y 

demandas sustanciales de cada estado, adicionalmente que incluya a jóvenes y/o mujeres. Un nuevo sistema de 

selección de candidatos, mediante dialogo y reflexión al interior de los órganos en los estados o municipios, con ello 
evitar “desencuentros en tribunales electorales” de simpatizantes inconformes por la designación de aspirantes a cargos 

populares. (Gabriela Porter, página 21) 
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Milenio-El PRD busca registrar a 100 mil militantes en padrón de Hidalgo: Con todas sus tribus unidas, el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) busca superar los 100 mil militantes registrados con credencial oficial en 

Hidalgo. En una primera etapa de afiliación partidista, la dirigencia estatal logró registrar a 50 mil hidalguenses a sus 
filas. De acuerdo con el líder del PRD en la entidad, Arturo Sánchez Jiménez, se espera que en la segunda etapa de 

actualización y refrendo rebasen a los 100 mil registros en los 84 municipios de Hidalgo. “Había una militancia de cerca 
de 100 mil simpatizantes del PRD en Hidalgo, pero era un padrón tan antiguo y fuera de época que desde el año pasado 

se dio a la tarea de formar un nuevo padrón, se creó pero en una primera etapa. Estamos trabajando para fortalecer a 

nuestro partido, el proyecto de afiliación hará crecer nuestra militancia”, declaró el perredista en entrevista para MILENIO 
Hidalgo. Para el líder partidista los comités distritales trabajan arduamente para tener una mayor afiliación y engrosar las 

filas del sol azteca estatal. “Ahora vamos a entrar en una segunda fase, eso precisamente lo vamos a definir en el 
Congreso que tendremos a fines de año. En una segunda etapa creo que tendremos otro tanto o más”, sostuvo Sánchez 

Jiménez.  Sobre las credenciales de los afiliados, el dirigente del PRD declaró que se contrató a una empresa particular de 
la ciudad de México que con un módulo acudió a la entidad para inscribir a todos los perredistas en una base de datos 

que la dirigencia nacional maneja. Asimismo, la actual presidencia del PRD concentra los últimos meses del año para 

buscar nuevos cuadros que los lleven a obtener mayor número de votos en las elecciones a diputados locales del 2013. 
Al respecto, Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, detalló 

que como parte de una primera etapa de este partido se realiza una actualización y refrendo de perredistas que en 
próximos días estará por iniciar. “La primera etapa es la de reestructuración de partido a nivel municipal, como los 

comités municipales terminan su periodo de ejercicio en diciembre, damos a la tarea de conformar comisiones operativas 

municipales, las cuales van a ser encargadas de trabajar para las elecciones del próximo año”, declaró el perredista. 
Actualmente, el PRD tiene al menos unos 50 mil afiliados en territorio hidalguense. Sin embargo, para el perredista la 

reestructuración no es engrosar por engrosar las filas del partido, sino que el sol azteca requiere tener una cobertura 
total de Hidalgo.  En marzo pasado, con 132 votos a favor, cero en contra y una abstención, Arturo Sánchez Jiménez fue 

electo como presidente del PRD en Hidalgo y estará en este cargo durante los siguientes tres años, fecha donde también 
comenzó la reestructuración del perredismo hidalguense.  En el séptimo consejo estatal electivo que el PRD realizó en 

Pachuca, se eligió también a Marco Antonio Rico Mercado como secretario general del instituto político; el perredista 

antes fungía como vocero del sol azteca en la entidad. La dirigencia de este instituto político paso al menos tres meses 
sin un líder que llevara las riendas de los asuntos electorales e internos del PRD.  Claves PAN hace lo mismo - 

También el Partido Acción Nacional (PAN) se enfrenta a la actualización y refrendo de su militancia en los 84 comités 
municipales de Hidalgo. - La última actualización del padrón panistas en Hidalgo detalla que cuenta con cinco mil 974 

miembros activos y 35 mil 370 adherentes. Por lo que todos deberán cumplir con su refrendo a más tardar el 14 de 

diciembre. - El PAN informó que todos los miembros tienen el deber de acudir a su comité municipal a refrendar su 
membresía, porque de lo contrario en febrero ya no aparecerán en el padrón. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-FDH se solidariza con ex trabajadores de LyFC y va por posición estatal: Tras una reunión estatal, la 

corriente perredista Frente Democrático Hidalguense (FDH) acordó solidarizarse con los ex trabajadores de Luz y Fuerza 
del Centro (LyFC), además conformar una estructura que tenga presencia en los 84 municipios de la entidad.  Los 

acuerdos se tomaron por la Asamblea de esta organización política, informó el ex senador de la República del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), José Guadarrama Márquez.  El político hidalguense declaró que el objetivo principal del 

FDH, es construir en el estado “un espacio de ejercicio político que demandan académicos, jóvenes, políticos, mujeres y 
la sociedad en general, para lo cual es preciso implementar una política de apertura, inclusión, aglutinamiento y diálogo 

no solamente con las diferentes corrientes y expresiones políticas que se manifiestan al interior del PRD, sino también 

con la sociedad en general”. Reiteró que el organismo se mantiene respetuoso de la decisión tomada por el ex candidato 
presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, de separarse de los partidos que postularon sus 

candidaturas de 2006 y 2012, pero que el FDH se mantendrá dentro de las filas del PRD.  Mientras que el diputado 
perredista local Ramón Flores Reyes destacó que el objetivo principal del FDH es acceder al poder para ponerlo al servicio 

de la gente y combatir las condiciones de rezago y marginación que aún existen en el estado. Para ello, prosiguió, “se 

requiere de una izquierda tolerante, moderna, que discuta, que hable, se organice y se respete”. Estas propuestas será la 
tarea de la Comisión Coordinadora del FDH, que quedó integrada, tras acuerdo unánime de la Asamblea, por Julián Meza 

Romero, diputado local; Ismael Martínez Cruz, presidente municipal de San Salvador; Manuel Hernández Badillo, ex 
presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD; Marco Antonio Ramos Moguel, ex presidente municipal de Huejutla e 

Imelda Cuéllar Cano, secretaria técnica del PRD Hidalgo. (redacción, página 11) 
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Criterio-Se alinean con el Peje, 20 del PRD: En Hidalgo, la dirigencia estatal del PRD ha recibido entre 15 y 20 

renuncias de militantes amarillos, quienes han externado su intención de seguir al excandidato a la presidencia de 

México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), en su aventura de formar un nuevo instituto político. Entre estas 
renuncias, la más significativa fue la del excandidato a diputado federal por Tepeapulco, Alejandro Nochebuena, según 

explicó Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del sol azteca; aunque también se rumora la salida de Tonatiuh 
Herrera Gutiérrez, líder de la tribu Colectivo de Izquierda Hidalguense (CIH). En este último caso, Rico Mercado dijo no 

tener conocimiento; sin embargo, aseguró que "todos los perredistas están en su libre derecho de irse al partido político 

que les convenga". Las renuncias que se han recibido son a partir del 7 de septiembre, día en que AMLO anunció su 
salida de los partidos de izquierda (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) y al mismo tiempo puso sobre la mesa la 

posibilidad de conformar Morena, que él lidera, como partido político. El perredista explicó que estas renuncias han 
quedado "en un buen término, sin resentimiento ni reclamo al PRD", aunque no dijo en qué municipios se dieron. 

(Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Exige Nueva Alianza consejeros electorales profesionales y capaces: El Partido Nueva Alianza (Panal) 
señaló la necesidad de contar con consejeros electorales capacitados y profesionales para integrar, en noviembre 

próximo, el consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE). La dirigencia estatal del partido magisterial dio a conocer 
que de esta manera se pueden evitar las malas decisiones y capacitaciones, pues recordó que en el proceso electoral de 

Ayuntamientos se les arrebató el triunfo en Huasca. A unos días de entregar sus 10 propuestas para consejeros 

electorales, se indicó que se analiza el historial profesional de algunas personas con el objetivo de detectar los mejores 
perfiles. Ante la pregunta de poder encontrar coincidencias entre las propuestas que envíen los partidos políticos 

restantes, se describió que esto se determinará en cuanto cada uno presente su carpeta con los 10 nombres. En este 
sentido, dijeron que de hallar nombres propuestos por más de un partido, esto representaría mayor confianza en su 

capacidad y profesionalismo. Sin dar nombres de sus posibles consejeros, el Comité Ejecutivo Estatal del Panal acotó que 

el análisis es exhaustivo, pues no permitirán que sean personas que no tienen conocimientos suficientes en la materia. El 
Panal estima que durante esta semana se contará ya con la lista de posibles consejeros electorales, cinco propietarios y 

cinco suplentes. Y descartó la posibilidad de que sea uno por partido, pues reconoció que hay partidos con poder que 
lograrán incorporar a más de uno. (Miriam Avilés, página 09) 

El Independiente-Narcotráfico inmerso en partidos políticos y gobiernos: Omar Fayad: El narcotráfico ha 

permeado al interior de partidos políticos, gobiernos y cuerpos de seguridad, señaló el senador Omar Fayad Meneses al 
dar a conocer estudio de Ipsos-Bimsa. En el marco del tercer Foro de la Democracia Latinoamericana organizado por el 

Instituto Federal Electoral, afirmó que 23 por ciento de los mexicanos considera la inseguridad como el principal 
problema que enfrenta el país; otro 10 por ciento dijo la corrupción. De acuerdo a opiniones ciudadanas, las principales 

causas que originan la delincuencia son: pobreza con 31 por ciento, falta de profesionalismo de la policía, 25; mientras 

que la corrupción contabiliza 13 por ciento. Al referirse a una encuesta sobre seguridad y democracia realizada por Ipsos-
Bimsa, el priista informó 73 por ciento de los mexicanos apoya la participación del Ejército en labores de seguridad y 43 

por ciento justifica la tortura para obtener información de presuntos delincuentes. Dijo que México está en el lugar 121 
de 153 países en el índice global de paz de 2011, es decir, perdió 14 lugares respecto al año pasado. Esta clasificación, 

agregó, evalúa conflictos internos e internacionales, seguridad de la sociedad y militarización. El foro tuvo lugar en el 

Colegio de México y fueron tratados diversos temas en materia de seguridad. Al respecto, Fayad Meneses señaló que los 
delitos relacionados con la delincuencia organizada aumentaron 250 por ciento en seis años. Puntualizó que siete de cada 

10 delitos son cometidos por menores de 21 años. En este sentido precisó que para combatir la inseguridad deberán 
mejorarse las condiciones de empleo y educación para jóvenes. Ante la presencia de Miguel Ángel Mancera, jefe de 

gobierno electo del Distrito Federal, el legislador aseguró que es en esa ciudad donde son registrados los más altos 
índices de delincuencia. (redacción, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Solicitará TSJEH un incremento del 20 % para presupuesto 2013: Incremento del 20 por ciento 

solicitarán para el presupuesto del 2013 al Congreso local; manifestó el titular del Tribunal Superior de Justicia del Estado 
de Hidalgo (TSJEH), Valentín Echavarría Almanza. El funcionario pormenorizó que durante 2012 año aplican recursos por 

248 millones de pesos para la implementación del Nuevo Sistema de Justicia penal en la entidad. Por tanto, los recursos 

http://elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/67565-20121015-p5-n2


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

serán destinados para atender la demanda en los distritos judiciales que tienen una demanda de trabajo importante 

como en Tula de Allende, Tulancingo, Ixmiquipan y Tizayuca. Cada juzgado representa un juez, dos secretarios, actuarios 

y personal administrativo, por eso es preciso contar con recursos significativos para estas acciones. Valentín Echavarría 
puntualizó que existe una coordinación entre los tres poderes del gobierno estatal para la aplicación irrestricta de la ley 

judicial. La actividad que corresponde al Poder Legislativo en torno a la implementación del nuevo sistema de justicia, 
para lo cual la federación otorgó un plazo de 8 años. El tema de recursos es un elemento a atender ya que deben elegir 

jueces, crear más espacios y gasto corriente, en el 2013 aplicarán primera etapa de esta ley. Actualmente cuentan 51 

jueces en funciones en el TSJEH y para el próximo año deben nombrar a otros ocho, para este tema e iniciarlo en el 
distrito judicial de Pachuca. Ya tienen un edificio con el equipo necesario, actividad de capacitación -la cual es realizada 

desde hace cuatro años-, por lo cual el personal ya posee el perfil necesario y capacitación. Además, han realizado 
estudios para la edificación de los inmuebles de Actopan, Tulancingo: los proyectos están en el área de Planeación de 

este organismo. De la misma forma, continúan con la capacitación y cursos abiertos que aplicará esta ley para abogados, 
litigantes, instituciones educativas y personal del Poder Judicial. A la fecha han capacitado a 2 mil personas en el tema, 

difundido la ley a través de una obra de teatro para 10 mil 500 habitantes. La Secretaría de Educación Pública del estado 

(SEPH) con la licenciatura ya suma dos generaciones. Lo importante en la defensoría pública es que prepara para tener la 
capacidad necesaria para la implementación, además que la obligación de los servidores públicos deben atender de 

conforme a derecho. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-Hidalgo incumple normas para agentes: El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP) informó en su página de Internet los bienes con los que debe contar la Policía Estatal Acreditable, la 

cual en meses pasados conformó en su primera etapa el estado de Hidalgo. Los agentes de dicha corporación informaron 
que hasta el momento la Secretaría de Seguridad Pública estatal no ha proporcionado a los elementos nuevo armamento, 

mientras que las autoridades aseguran que el personal debe completar el adiestramiento por parte del personal militar de 
la 18ava Zona Militar para el uso de armas semiautomáticas. Un reporte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 

sostiene que los agentes de la Policía Estatal Acreditable ya fueron capacitados en el uso de armas semiautomáticas y en 

adiestramiento para repeler agresiones del crimen organizado, así como tácticas para el combate a grupos criminales. El 
catálogo de bienes indica que tan sólo cada efectivo de la Unidad de Análisis Táctico deberá contar con uniforme y 

calzado como equipamiento personal. La Unidad de Investigación tendrá equipamiento para cada efectivo en traje de 
vestir, camisa y corbata, conjunto deportivo, calzado tipo choclo y calzado deportivo, además de radio portátil con 

capacidad para transmitir voz, datos y dispositivos que permitan la intercomunicación dentro de la Red Nacional de 

Radiocomunicaciones (RNT). El documento establece que la Policía Estatal Acreditable deberá de estar inscrita en la RNT 
y deberá sujetarse los lineamientos y disposiciones establecidas que emita el Centro Nacional de Información. Además, el 

catálogo de bienes para la Policía Acreditable señala que los efectivos deberán contar con fornitura que tenga espacios 
para portar lámparas, gas, radio, llaves, bolsas de guantes, bastón expandible, tonfa y porta pistola lateral y una porta 

pistola semiautomática. Asimismo, los agentes deberán portar insignias metálicas que correspondan en la entidad para la 

identificación del elemento y equipo de rapel. La Unidad de Investigación debe contar con equipo de protección 
consistente en armas cortas automáticas, tipo escuadra marca y modelo disponibles en la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena), que permita la homologación en el rubro de armas. Los efectivos de la Policía Acreditable deberán 
contar con chalecos antibalas Nivel III-A con dos paneles balísticos -frente y espalda- para escalar a nivel IV que permita 

asegurar la integridad física de los policías de unidad. Inclusive, la Policía Acreditable en su chaleco antibalas, deberá 
contar con un panel anti trauma con el mismo diseño de los paneles balísticos, los cuales son forrados con tela repelente 

al agua para su mejor conservación y municiones para arma corta automática.  (Juan José Fernández, página 26) 

Criterio-Crecerá Atotonilco al triple en cuatro años: El ayuntamiento de Atotonilco de Tula prevé la construcción 
de más de 70 mil casas en los siguientes tres años, las cuales albergarán a por lo menos 100 mil habitantes en la 

demarcación, señaló el alcalde Édgar Reyes Martínez. Con cerca de 32 mil habitantes censados en 2010 en el municipio, 

se estima que su población se triplicará en cuatro años. De acuerdo con el edil, la constructora Casas Quma proyecta 
edificar 60 mil viviendas; mientas que Real Paraíso realizará 16 mil más. Hasta ahora se tienen 15 mil casas en pie. 

Alcanzado por la mancha urbana del área metropolitana de la Ciudad de México, Atotonilco de Tula se encuentra a un 
costado de la Ciudad Bicentenario de Huehuetoca, Estado de México, espacio físico donde se ubicaron cuatro de los 

fraccionamientos más grandes del país. Ahí habitan cerca de 140 mil personas, que en su mayoría se encuentran en 
pobreza urbana. Ante un crecimiento desmedido de estos sitios conurbados, el alcalde señaló que a diferencia de Santa 

Teresa I y II, las empresas Casas Quma y Senderos se encuentran en proceso de ser certificadas como Desarrolladoras 

Ur-banas Integralmente Sustentables (DUSI), con el aval de la empresa Unes y otra de origen español, de las cuales no 
dio detalles. “El objetivo es lograr que el municipio no gaste un presupuesto alto en la urbanización ni el proveer los 

servicios para los futuros habitantes”, anticipó Reyes Martínez, quien adelantó que en cuanto obtengan la certificación 
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financiarán servicios federales como educación pública. El edil dijo que el servicio de agua potable para los 100 mil 

pobladores que, se estima, llegarán a Atotonilco de Tula no representará un problema para los nuevos asentamientos, 

pues presumió que el municipio cuenta con “agua en exceso”. “Somos la primera región del país donde se tiene una 
subexplotación de los mantos friáticos, a tal grado que estas pueden llegar a contaminarse por las descargas que se 

reciben de la zona metropolitana del DF”, añadió el edil. Reyes Martínez descartó que puedan representar una escasez de 
agua durante los próximos años, pues estas tierras anteriormente eran utilizadas como campos de cultivo o se extraía 

tezontle, grava y caliza. EL proyecto de urbanización se encuentra organizado y avalado por la Secretaría de Planeación, 

Desarrollo Regional y Metropolitano de la entidad, las universidades Tecnológica de Tula Tepeji (UTTT) y Politécnica 
Metropolitana de Hidalgo (UPMH), seis alcaldías, así como la empresa que representa Juan Barragán, que fue contratada 

por el gobierno del estado. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Arman nuevo programa de ordenamiento territorial: La Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y 

Metropolitano ya trabaja en la reestructuración del Programa de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial de la 

región de Tula, proyecto que agrupa a los ayuntamientos de Tepeji del Río, Tula de Allende, Atitalaquia, Tlaxcoapan y 
Atotonilco de Tula. Aunque en 2011 se realizó una propuesta para las seis demarcaciones con mayor desarrollo industrial 

de la entidad, este año se buscará reestructurar el proyecto para considerar nuevos puntos de desarrollo, como la 
refinería Bicentenario. De acuerdo con Edgar Reyes Martínez, alcalde de Atotonilco de Tula, el reordenamiento es local y 

metropolitano, pues en coordinación con los gobiernos del Estado de México, Hidalgo y el DF, el municipio busca acceder 

a los recursos del Fondo Metropolitano para generar obras de infraestructura. El ayuntamiento ya solicitó la realización de 
seis obras con este fondo. Se trata del bulevar Apaxco-Atitalaquia; las carreteras hidráulicas Conejos-Atotonilco, 

Progreso-Atotonilco, Texas-Atotonilco, así como vialidades para los fraccionamientos Senderos y Casas Quma. Hasta el 
momento, en Atotonilco ya se encuentran construidas 15 mil casas de las más de 70 mil que se prevén edificar para 

soportar el crecimiento poblacional. Con base en datos del Banco Interamericano de Desarrollo, una parte de las nuevas 
unidades habitacionales se realizará a través de créditos destinados a la construcción, como las Ciudades Bicentenario. 

(Miriam Avilés, página 04) 

El Independiente-Gastará gobierno más de un millón de pesos en ropa: El gobierno de Hidalgo adjudicó a dos 
empresas locales licitación para surtir trajes sastre y de baño, chamarras, zapatos y otras prendas, por monto de más de 

un millón de pesos. El pedido solicitado por la dirección general de administración de desarrollo de personal y 

profesionalización de la Secretaría de Finanzas consiste en 110 trajes sastre para hombre color negro. Además, mismo 
número de pares de zapato de charol negro para hombre. De acuerdo con el documento las prendas serán entregadas a 

integrantes de la banda sinfónica y “bohemios”. María Alanís Espinosa y Carlos Torres Vargas son los proveedores que 
surtirán 25 partidas que incluyen 622 camisolas de mezclilla, así como dos trajes de baño para hombre y cuatro 

pantimedias blancas. El fallo de la licitación 913003989-N192-2012 fue informado el mes pasado e incluye 88 pares de 
tenis blancos para mujer, 280 pares de botas tipo industrial sin casquillo y 150 botas de hule. Autoridades estatales 

pagarán un millón 128 mil pesos. La entregará será a finales de mes en el almacén general de gobierno, según la 

propuesta económica y el pago será a través de la dirección general de egresos de la Secretaría de Finanzas. El 
documento muestra catálogo de ropa, calzado y equipos de seguridad para trabajadores del poder Ejecutivo. Otras 

prendas mostradas son corbatas, guantes, fajas, camisolas, cofias, blusas, impermeables y cubrebocas. (Gerardo Neria, 
página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Vulnera a Pachuca el efecto cucaracha: Ciudades como Puebla, Tlaxcala, Querétaro y Pachuca son de las 

más propensas a sufrir el “efecto cucaracha”. Esto derivado de la inseguridad que viven en el norte y centro del país, 
afirmó la especialista Alma Teresa Mafuud Herrera. Al abordar el tema de la inseguridad en una universidad privada de la 

capital, advirtió que “al ser catalogadas como ciudades tranquilas representan un blanco perfecto tanto para delincuentes 
como para la propia población del norte y occidente de México, que huye de las condiciones de inseguridad que priva en 

estos momentos”. Asentó que este fenómeno mantiene el riesgo latente de desencadenar acciones delictivas. “La gente 

del norte y occidente está saliendo de sus estados por el alto índice de criminalidad, quiere irse a vivir a lugares más 
tranquilos y a pesar de que están cerca de la capital del país donde la inseguridad es alta: Pachuca, Puebla y Tlaxcala son 

las opciones más atractivas para la delincuencia”. Afirmó que el combate a la inseguridad que ha implementado el 
gobierno federal puede resultar un arma de dos filos, ya que las diversas acciones en ciudades y entidades más seguras 

quedan vulnerables a la aparición de este mal. “Si bien el combate a la delincuencia ha permitido la captura de un 
sinnúmero de cabecillas de la delincuencia organizada, secuestradores y hampones de menor representatividad, el 

gobierno deberá poner mayor atención en materia preventiva en las ciudades donde existen saldos menores, porque son 

los siguientes puntos en donde la delincuencia pretende extender sus redes”. (Milton Cortés, página 09) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/67573-20121015-p3-n1
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Milenio-Proponen dar acceso a datos para sordomudos: El regidor Oscar Rodarte propuso a la Asamblea Municipal 

de Pachuca la creación de un organismo que permita la accesibilidad a la información para personas sordas por medio de 

traductores del lenguaje mexicano de señas. “La presente propuesta pretende que nuestro municipio cuente con 
interprete de lengua de señas para los eventos del presidente municipal, la presidenta del Sistema DIF municipal, así 

como informes y conferencias, sesiones de Cabildo y todo evento que genere información de carácter público”. Según el 
Censo 2010 del INEGI, en Pachuca hay en el municipio mil 14 personas registradas con limitación para escuchar, 702 

limitadas para hablar, de las cuales el 72 por ciento está en edad educativa o productiva. “Entendemos por sordo a la 

persona que no escucha, sordomudo a la persona que no escucha ni habla, hipoacusia pérdida total o parcial del sentido 
auditivo, y esto se ve en grados”, explicó el integrante de la fracción panista en la Asamblea Municipal. Es por ello que el 

regidor panista indicó que se debe atender a este sector de la población, esto amparado en el Plan Municipal de 
Desarrollo, que en uno de sus apartados estipula la implementación de políticas públicas para la inclusión de personas 

con alguna discapacidad. “El Plan Municipal de Desarrollo en su eje 3 inciso 3.4 estable ce que las personas con 
discapacidad deben ser incluidas en la vida cotidiana del municipio, por ello es del orden de la administración pública 

contribuir a su desarrollo integral e inclusión plena mediante acciones que promuevan la accesibilidad en infraestructura 

física de instalaciones, servicios de salud y políticas de inclusión social, económica, política y cultural”, dijo el integrante 
del Cabildo. Rodarte Altamirano recordó que a nivel estatal también normatividad al respecto, esto en la Ley General para 

la Inclusión de Personas con Discapacidad del Estado de Hidalgo, que estipula la obligación del gobierno de propiciar las 
condiciones para la igualdad. “Hay tres aspectos fundamentales que un gobierno que se precie de atender de cerca de la 

ciudadanía sus necesidades más básicas son la libertad, la igualdad y la fraternidad. En días recientes tuvimos la 

oportunidad de asistir a la entrega de vehículos que hizo el gobierno del estado, un par de camionetas y un autobús con 
el objeto de atender a un sector específico de la sociedad que en este caso es el de personas con capacidades diferentes” 

Es por ello que Rodarte justificó esta propuesta como una de las acciones para incluir a las personas con dificultades 
auditivas dentro de las políticas de comunicación dentro del Ayuntamiento de la capital. “La presente propuesta pretende 

atender a un sector de los vulnerables del municipio, un sector que pudiéramos catalogar así, pero no por ello con menos 
derechos como ciudadanos de nuestro municipio. Agregó que así también se educaría a la sociedad pachuqueña de la 

importancia de reconocer los derechos de las personas con sordera o hipoacusia. “Menciona en su numeral dos de 

políticas y líneas de acción, acordar capacitación para propiciar habilidades formativas para las personas con discapacidad 
para insertarlas a la vida social y productiva del municipio. “Una demanda de las personas sordas es utilizar de manera 

correcta la terminología en los medios de comunicación masiva para incluir subtítulos y recuadros con interpretes de 
lengua de señas”, finalizó el regidor.  Claves Lengua nacional - La Lengua de Señas Mexicana, es la lengua de la 

comunidad Sorda en las regiones urbanas de México. Es el idioma usado por alrededor de 100 mil señantes. - Se usa 

mayoritariamente en la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, aunque en urbes más pequeños también se 
reconoce. - En 2003, se declaró oficialmente una “lengua nacional”, junto con las lenguas indígenas y el español. 

(Alejandro Suárez, página 08) 

Síntesis-Adecuarán vialidades a peatones: El Instituto de Políticas para el Trasporte y el Desarrollo (ITDP) asesoró 
la propuesta de modificación y adecuación para el reglamento de Tránsito y Vialidad de Pachuca, que contempla como 

prioridad la movilidad de personas y no de automóviles, informó la regidora Roxana Montealegre. La asambleísta 
mencionó que este organismo a nivel internacional ofreció su ayuda para la realización de la propuesta de modificación 

del reglamento, por lo que después de una serie de reuniones con urbanistas que han trabajado ya en la Ciudad de 
México se determinaron algunas reformas. 'El reglamento debe señalar el orden de prioridades de todos los usuarios de 

la vía pública para en esa medida reglamentar, y una de las reformas es que en el artículo 1 se establezca esa prioridad y 

se entienda que el peatón es el más débil y por tanto el primero en atender', explicó en entrevista. Esta propuesta de 
reforma del Reglamento de Tránsito y Vialidad fue subida en sesión de Cabildo la semana pasada y enviada a las 

comisiones de Seguridad Pública y Bandos y Reglamentos para su análisis, ya que también contempla un nuevo capítulo 
que especifique los lineamientos para la circulación de ciclistas. En cuanto a las sanciones, comentó que no se realizó 

ningún cambio, pero también marca que los oficiales de tránsito puedan hacer recomendaciones al peatón en caso de no 

seguir adecuadamente los señalamientos de tránsito, y explicar lo que marca el reglamento. Explicó que si bien hay 
muchas quejas en cuanto a la falta de respeto tanto de señales como del reglamento por parte del transporte público, 

éste es la parte medular de la movilidad en toda la ciudad, por ello serán los oficiales de tránsito quienes deben poner 
mayor empeño en hacer que el reglamento se cumpla. ¿Se debe trabajar con Seguridad Pública para que haya más 

eficiencia de su parte, porque no están capacitados para la aplicación correcta del reglamento, y lo que se debe hacer es 
que se aplique como es, una vez que se hagan las reformas? puntualizó. (Tania Monroy, página 03) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Aumenta repudio contra Gordillo: El repudio y las quejas contra el Sindicato Nacional de Trabajadores de 

la Educación (SNTE) y su presidenta vitalicia, Elba Esther Gordillo, aumentan cada día. Ayer, una corriente disidente de 

maestros del Sindicato arrancó una caravana nacional con el objetivo de rescatar el gremio magisterial y la escuela 
pública. La movilización partió del Zócalo capitalino con destino a Rosarito, Baja California, a donde planean arribar el 16 

de octubre para intentar romper el Sexto Congreso Nacional del SNTE, que se realizará del 18 al 21 del mismo mes. Al 
frente de la caravana está el llamado Comité Ejecutivo Nacional Democrático, dirigido por Artemio Ortiz Hurtado, ex 

secretario general de la sección 18 del Sindicato. "Vamos a impedir que Gordillo se perpetúe en el poder", lanzó Ortiz 
Hurtado durante el arranque de la movilización. Ortiz aseguró que a la caravana, que recorrerá 3 mil kilómetros y cruzará 

varios estados, se integrarán maestros de Michoacán, Jalisco, Sonora y Baja California. Este reclamo se suma a las voces 

de organizaciones civiles y empresariales, especialistas y maestros disidentes que demandan al Presidente electo, Enrique 
Peña Nieto, no pactar con el SNTE la política educativa y transformar a fondo el sistema de la educación en México. "No 

funcionó el pacto entre la SEP y el SNTE, y la crítica es porque, objetivamente, no funcionó la Alianza por la Calidad de la 
Educación, pero al SNTE sí le permitió ganar recursos. "Los estímulos para los maestros fue lo primero que se puso en 

marcha (...) pero con eso no se elevó la calidad (educativa)", aseguró Pedro Flores, investigador del Instituto de 

Investigaciones para el Desarrollo de la Educación de la Universidad Iberoamericana. Tras el lanzamiento del documental 
"De Panzazo", de Mexicanos Primero, cerca de 200 mil personas demandaron aplicar la Evaluación Universal de maestros, 

que el SNTE propuso y luego rechazó bajo el argumento de que no había condiciones para su realización. La 
actualización de la nómina magisterial generó que esta misma organización lanzara una campaña para recolectar firmas y 

demandar a los poderes Legislativo y Ejecutivo federal dejar de pagar el salario de los maestros que, pese a cobrar como 
docentes, realizan actividades sindicales. La Campaña Fin al Abuso registraba hasta ayer, 106 mil firmantes, tras una 

estrategia dirigida a todo tipo de audiencias en la radio, a través de programas de entretenimiento como el de Marta 

Debayle y Facundo. Además, durante la campaña electoral, 200 organizaciones civiles se unieron para demandar a Peña 
Nieto derogar el Reglamento de las Condiciones Generales de Trabajo de 1946, eliminar la retención automática de 

cuotas sindicales y establecer la carrera docente con parámetros académicos y no sindicales. Mexicanos Primero planteó 
una agenda de transformación del sistema con dos metas y cuatro caminos, donde el primer requisito es recuperar, pero 

no transigir con el gremio magisterial, la autonomía del Estado en la política educativa, bajo el argumento de que el SNTE 

no fue electo por la ciudadanía. El Consejo Coordinador Empresarial, en su Agenda Única por México, demandó también 
al próximo Gobierno legislar para que los Gobiernos, federales y estatales, no sean retenedores de las cuotas sindicales; 

un padrón único de maestros, la bancarización del 100 por ciento de los maestros para el pago de nómina, la evaluación 
universal, obligatoria de todos los maestros y directivos, así como la certificación de docentes. El Compromiso Social por 

la Calidad de la Educación, que preside Marinela Servitje, integrado por 40 organizaciones civiles, la SEP, el SNTE, 
especialistas y el sector empresarial, demandó la semana pasada cancelar la Alianza por la Calidad de la Educación que 

firmó el Gobierno de Felipe Calderón con el SNTE en el 2008 para establecer, entre otros, el Concurso de Plazas Docentes 

y la Evaluación de maestros. El organismo señaló que hay temas de la Alianza que nunca debieron estar en el acuerdo 
firmado (con el SNTE), como el de infraestructura que no se debe negociar con el Sindicato y que deben estar en el plan 

sectorial. Para Jorge Javier Romero, vocero de la Coalición Ciudadana Muévete por la Educación, es necesario que el 
nuevo Gobierno recupere su papel rector en el tema de la educación. "Si hay cada vez un movimiento más fuerte de 

opinión pública, conformado por especialistas, investigadores y organizaciones sociales que están exigiendo que el Estado 

recupere la rectoría de la educación", señaló. A todos lo anterior, se agrega que la disidencia al interior del magisterio ha 
crecido; pues Gordillo no controla las secciones sindicales de Oaxaca, Michoacán, Guerrero, la sección 9 del DF, y 

porciones del magisterio en Puebla, Zacatecas y Veracruz. ...Y preparan demandas En el sexto Congreso Nacional 
Extraordinario que se realizará del 18 al 20 de octubre en Rosario, Baja California, la lideresa Elba Esther Gordillo revisará 

las demandas económicas, laborales, prestaciones, el nuevo sistema de formación y actualización docente, las políticas 

de aprecio social al magisterio; así como las reformas al Reglamento de las Condiciones Generales de Trabajo. El tema de 
las demandas económicas de los trabajadores de la educación incluye analizar el salario profesional; las compensaciones, 

estímulos y prestaciones. En este sexenio, el gremio que encabeza Gordillo Morales, logró negociar incrementos salariales 
que suman 28.76 por ciento directo al salario y 8.6 por ciento en prestaciones. También analizarán la estrategia a seguir 

para la negociación salarial y lo que el SNTE llama "concurrencia estatal", equivalente a la doble negociación salarial que 
realizan las secciones sindicales una vez que concluye la negociación nacional con la SEP. El Congreso propondrá 

reformas al Reglamento de las Condiciones Generales de Trabajo que data de 1946. Todo lo relacionado con la seguridad 

social, la vivienda y los fondos para el retiro, así como las jubilaciones, pensiones y el ahorro solidario de los 
trabajadores, también será revisado. En materia de política sindical, el gremio magisterial revisará lo que llama "carácter 
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estratégico" de la estructura nacional y unitaria del SNTE; su relación con el Estado; sus políticas de comunicación y la 

formación de cuadros sindicales. También está planteado revisar la propuesta educativa que presentarán al próximo 

Gobierno, emanada del Quinto Congreso Nacional de Educación que concluyó en abril pasado y cuyas conclusiones nunca 
ha dado a conocer. (Sonia del Valle, primera plana) 

Excélsior-Acuartelan a senadores; recta final de la reforma laboral: Los coordinadores parlamentarios del 

Senado solicitaron a sus legisladores suspender viajes y compromisos para asegurar su asistencia en las sesiones donde 
se discutirá y votará la reforma laboral. Irán por la batalla de cada uno de los votos. Emilio Gamboa (PRI), Ernesto 

Cordero (PAN) y Luis Miguel Barbosa (PRD) dieron la instrucción con el propósito de pelear con todos los elementos de 
sus grupos de trabajo los cambios en la iniciativa, cuyas discusiones comienzan a partir de mañana. El Senado recibió la 

solicitud formal de modificar al menos 36 artículos y adicionar siete a la minuta de la ley que envió la Cámara de 
Diputados, para aprobarla a más tardar el 25 de octubre. Además de la obligación de los sindicatos para que sean 

transparentes y rindan cuentas, el debate se centrará en temas como el outsourcing, contratos por prueba, periodos de 

capacitación, pago por horas y salarios caídos, entre otros. Discuten 43 cambios a  reforma laboral Hay siete temas 
irreconciliables y siete artículos que se pretenden adicionar a lo enviado desde San Lázaro.  Incluidos siete temas 

irreconciliables, porque se relacionan con la concepción de derechos-obligaciones entre obreros y patrones, el Senado de 
la República recibió la petición formal de modificar al menos 36 artículos y adicionar siete a la minuta de la ley laboral 

que le envió la Cámara de Diputados. Será a partir de mañana martes cuando todos los partidos políticos fijen sus 

posiciones respecto de la totalidad de los temas que abarcan 43 cambios que se buscan en la minuta enviada por la 
Cámara de Diputados, a fin de que a más tardar el 25 de octubre el pleno del Senado tenga aprobada la reforma. La 

polémica en torno a la ley laboral no se centra en la insistencia del PAN de introducir siete artículos referentes a la 
transparencia y democratización de los sindicatos, sino que abarca otros nueve temas que los sindicalistas y sus 

abogados, junto con los patrones y sus defensores, coinciden en que deben modificarse, aunque en siete de ellos las 
posiciones entre ambos son irreconciliables. De acuerdo con las peticiones formales que durante la semana pasada 

hicieron llegar los sindicatos del PRI y de la izquierda, los empresarios y los abogados y especialistas, los temas de 

outsourcing, contratos por prueba, periodos de capacitación, pago por horas y salarios caídos recibieron la atención de 
absolutamente todos los participantes en la consulta del Senado. A ellos se suman los de sanciones a empresas, 

notificaciones personales, modalidades de despido y minas. En total, son 36 los artículos involucrados en todos estos 
temas, más los siete que el PAN quiere introducir referentes a la vida interna de los sindicatos. La Comisión del Trabajo y 

Previsión Social del Senado, que preside Ernesto Gándara, dejará abiertos hasta este lunes los correos institucionales del 

Senado, que pueden conseguirse en la página de internet, para que se hagan llegar observaciones y propuestas. Nada 
contra sindicatos: PRI El propio Gándara informó que será el martes cuando el PRI, partido al cual pertenece, 

comience a hacer sus definiciones en torno a la totalidad de cambios que se han planteado en esta semana de consulta 
pública, pero anticipó que de ninguna manera el PRI permitirá que se trastoquen las demandas históricas del movimiento 

obrero, como tampoco se violente el artículo 123 constitucional en materia de autonomía sindical. Los priistas evalúan las 

peticiones hechas por sus sindicatos, como son outsourcing, pago por horas y salarios caídos, porque las redacciones no 
convencen, así como quitar de la minuta temas como capacitación inicial y periodos de prueba, porque el movimiento 

obrero luchó en el pasado por derogarlos y reintroducirlos en la ley significa para sus sindicalizados un retroceso. PAN, 
por transparencia  A su vez, el PAN definió el jueves pasado, mediante su presidente nacional Gustavo Madero, que la 

apuesta del PAN se centra en lograr que se introduzcan al dictamen los artículos 364Bis, 365, 365Bis, 391 y 424 que se 
refieren a la transparencia, así como 371 y 373 que se refieren a democratizar los gremios. En la reunión del jueves, los 

panistas acordaron que no se tocará el resto de la minuta, aunque existan peticiones para ello, salvo para mejorar la 

redacción en los artículos 343 A, 343 B, 343 C, 343 D y 343 E. Sólo una parte: PRD A su vez, el PRD dejó en claro que 
votará en favor de introducir los artículos que promueve el PAN para la transparencia y democratización sindical, pero 

votará en contra del resto de la minuta, porque no está de acuerdo en sus términos. En comisiones buscará hacer 
cambios a todo el documento, en especial los puntos solicitados por sus sindicatos afines, como outsourcing, periodo de 

prueba, capacitación inicial, salarios caídos, trabajo por hora, minas, causales de despido y considerar jurisdicción federal 

a empresas que realicen servicios o productos de beneficio estatal. Sin cambios: Verde Pablo Escudero, del Partido 
Verde, informó que su grupo parlamentario va porque la minuta enviada por la Cámara de Diputados no sufra cambios, 

pues refleja el mayor consenso posible de todas las fuerzas políticas; si el PAN quiere transparencia y democratización 
sindical que presente otra iniciativa, dijo. Por su parte, el coordinador de los senadores del PT, Manuel Bartlett, destacó 

que no votarán nada que esté en contra de la estabilidad laboral de trabajadores. Cancelan viajes y compromisos Los 
coordinadores partidistas instruyen a senadores a evitar distracciones que puedan alejarlos de las sesiones.  Los 

coordinadores parlamentarios del Senado instruyeron a todos los integrantes de sus bancadas a suspender viajes y 

compromisos que los puedan alejar de las sesiones en las cuales se votará la reforma laboral, porque irán por la batalla 
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de cada uno de los votos. Como lo documentó Excélsior desde hace varios días, la batalla por los cambios en la reforma 

laboral en el Senado es por cuatro votos que hasta el momento aventaja la dupla entre la izquierda y la derecha, sobre la 

triada del PRI-PVEM y Panal. Información proporcionada a Excélsior por legisladores de todos los partidos políticos 
indica que Emilio Gamboa, Ernesto Cordero, Luis Miguel Barbosa, Jorge Emilio González y Manuel Bartlett han pedido a 

todos los legisladores que deberán estar presentes en las sesiones de comisiones y pleno. La disputa del voto por voto en 
el Senado tiene su origen en que la ausencia de un grupo de perredistas y el voto en contra de un petista impidió que la 

Cámara de Diputados aprobara la democratización y transparencia de los sindicatos que están en el apartado A de la 

Constitución. Y desde el primer momento en que la minuta de la Cámara de Diputados llegó al Senado, el PAN y el PRD 
dejaron en claro que van por un voto unido para lograr que los gremios se abran a una mayor democratización y a la 

transparencia en la rendición de cuentas, lo cual implicará directamente que gremios como el de telefonistas, que 
comanda Francisco Hernández Juárez, de filiación perredista, será de los primeros que deberá ajustarse a las nuevas 

disposiciones, pues están en el apartado A. El jueves por la noche, Hernández Juárez aseguró a los senadores que está 
de acuerdo en que se transparenten y democraticen más los sindicatos, pero nunca a cambio de pasar por encima de los 

trabajadores. Agustín Rodríguez, del STUNAM, reprochó a Javier Lozano, senador del PAN, que se empeñen en introducir 

estos temas con el argumento de proteger a los trabajadores, pues “quién les pidió a ustedes que nos tutelen. Somos 
mayores de edad; no tenemos miedo a la transparencia y rendición de cuentas, pero dejen que seamos los trabajadores 

quienes decidamos”. Estos dos principales dirigentes de sindicatos de izquierda, quienes incluso han sido diputados 
federales por el PRD, mostraron que no están en la misma sintonía de la dinámica parlamentaria del PRD en el Senado, 

donde votarán en contra de toda la reforma, pero en favor de la transparencia sindical, que es el único punto que quiere 

el PAN, sin que a cambio de ello busque pactos con el albiazul para frenar lo que sus gremios afines le han pedido. Y son 
precisamente esas posiciones lo que convirtió la disputa por la reforma en un tema de conquista de votos; por eso los 

coordinadores han dado indicaciones a sus legisladores de no faltar en los días que habrá votación. Concamin avala 
enmiendas y urge a aprobar la iniciativa El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), 

Francisco J. Funtanet Mange, dijo que el sector industrial del país está de acuerdo con los avances alcanzados en materia 
de legislación laboral, por lo que exhortó al Senado de la República a su aprobación. Esto lo manifestó en reunión del 

Consejo Directivo de la Concamin con el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Jesús Murillo Karam, 

y el coordinador de Política Económica del Equipo de Transición Gubernamental, Ildefonso Guajardo Villarreal. El líder de 
los industriales expresó que a pesar de que toda ley es perfectible es urgente concretar ya los cambios estructurales que 

detonen el crecimiento económico en México. En un comunicado, insistió en la necesidad de establecer una política 
industrial en México, que base el desarrollo nacional en la producción de diferentes bienes y servicios con valor agregado 

y altos estándares competitivos. Según el reporte, en el encuentro Murillo Karam dijo que una de sus prioridades al frente 

de la Cámara de Diputados será buscar la armonía entre los tres niveles de gobierno, los Poderes de la Unión y sectores 
de la sociedad, para propiciar el entendimiento en torno a los temas que establezcan las condiciones de crecimiento para 

el país. (Leticia Robles, primera plana) 

La Jornada-Desde abril se comenzó a hablar de los contratos con Pemex: Rajoy: El presidente del gobierno 
español, Mariano Rajoy, reconoció hoy su participación en facilitar los contratos entre Petróleos Mexicanos (Pemex) y 

Galicia para la construcción de los llamados floteles en astilleros gallegos y desestimó las críticas que se han vertido sobre 
estas operaciones. Previo a ello, el viernes por la noche, el equipo de transición del presidente electo de México, Enrique 

Peña Nieto, emitió en esta ciudad un comunicado de prensa donde dio una aprobación tácita a la contratación de 
astilleros españoles para la construcción de dos floteles destinados a Pemex. Ello ocurrió en el contexto de la visita que 

Enrique Peña Nieto realiza a la capital española, como parte de su gira de trabajo por varios países europeos. En el texto 

del comunicado se refiere que, en términos expuestos por Pemex, esta contratación (con los astilleros gallegos) puede 
representar un paso importante para fortalecer la competitividad de la industria petrolera mexicana, mantener la 

seguridad de sus trabajadores y tendrá beneficios importantes para las economías de México y España. Al arribo de Peña 
Nieto a la capital española, tras la polémica desatada al conocerse el contrato signado por Petróleos Mexicanos con los 

astilleros de Galicia, su equipo de transición emitió el boletín de prensa en el que establece la necesidad de la paraestatal 

para proceder con esta transacción, cuyas especificaciones pueden ser cubiertas por dicha empresa, atendiendo a la 
normatividad de la petrolera. Acto de campaña Rajoy participó este domingo en un acto de campaña del gobernante 

Partido Popular (PP) en la ciudad gallega de La Coruña, al noroeste del país, de cara a las elecciones del 21 de octubre, 
donde pidió que se apoyen esos contratos. La oposición en Galicia ha criticado que el presidente gallego y candidato del 

PP, Alberto Núñez Feijóo, promueva en sus mensajes de campaña esas negociaciones como un éxito de su gestión, lo 
que se denunció ante la junta electoral local. Ante militantes y dirigentes de su partido, Mariano Rajoy explicó que él 

participó en las negociaciones para esos contratos en su visita a México, en abril pasado. Yo conozco bien ese asunto. En 

abril pasado estuvimos en México y comenzamos a hablar allí del asunto, y hemos seguido hablando durante meses, 
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afirmó. No entiendo cómo hay gente que parece que no le gusta que esos acuerdos existan y haya carga de trabajo. Yo 

en su lugar diría: yo también ayudé a Feijóo, manifestó. En tanto, el presidente de Galicia, Núñez Feijóo, agradeció al 

presidente electo de México, Enrique Peña, que avalara que Pemex suscribiera esos acuerdos, ya que es importante 
renovar la flota de la petrolera mexicana. Agradezco que México sea un país de palabra, pues es una nación lo 

suficientemente importante como para no abandonar sus compromisos públicos escritos y firmados, expresó en Santiago 
de Compostela. Aprovechó para criticar a la oposición política gallega por el espectáculo dado con sus dudas y 

cuestionamientos hacia esos contratos. (Notimex, primera plana) 

Milenio-Paga Hidalgo $615 mil a maestros comisionados: Aunque el costo promedio por maestro comisionado fue 
de 79 mil 991 pesos a escala nacional durante el segundo trimestre del año, el estado de Hidalgo pagó 615 mil 827 pesos 

por ese concepto, seguido por Baja California y Baja California Sur, con 226 mil 700 y 174 mil 178 pesos, 
respectivamente. Así lo revela el informe que la Secretaría de Educación Pública entregó a la Cámara de Diputados 

respecto al ejercicio del Fondo de Aportaciones a la Educación Básica (FAEB) durante el periodo abril-junio en las 32 

entidades federativas. “El promedio de erogación trimestral con recursos federales exclusivamente por comisionado es de 
79 mil 991 pesos; sin embargo, hay 13 estados que están por arriba de la media. Hidalgo, Baja California y Baja 

California Sur tienen percepciones promedio por comisionado de 615 mil 827, 226 mil 700 y 174 mil 178 pesos, 
respectivamente”, detalla el documento. Según dicho informe, Hidalgo reportó en el periodo referido apenas 26 

trabajadores comisionados, mientras Baja California tuvo 638, y Baja California Sur 243. De igual forma señala que la 

entidad federativa con el mayor número de comisionados fue Guanajuato, con 2 mil 589 (20.50 por ciento del total 
nacional), seguido por Chihuahua, con mil 850 (14.64 por ciento), y Quintana Roo, con 990 (7.83 por ciento). El 

expediente de 166 cuartillas recién entregado a la Cámara de Diputados confirma que más de 37 mil maestros de 
educación básica gozaron de comisiones y licencias durante el segundo trimestre de este año, con un costo de mil 48 

millones de pesos para el presupuesto federal. Reportó además múltiples casos de doble asignación salarial, sobresueldos 
y pago indebido de horas extraordinarias a miles de mentores en las 32 entidades federativas del país. La dependencia 

reveló que entre abril y junio los estados de la República y el Distrito Federal registraron 12 mil 729 comisionados, cuyas 

remuneraciones representaron 815 millones de pesos del gasto federal tan solo entre abril y junio. El informe precisa que 
el mayor número de comisiones (5 mil 163) fueron de índole académica sea dentro del mismo plantel o en tareas de 

apoyo técnico pedagógico, mientras 2 mil 442 trabajadores estuvieron comisionados a la representación sindical, lo cual 
representa 19.20 por ciento del total. Fuera del sector hubo 844 comisionados, que representan 6.6 por ciento, y por 

dictamen médico solamente se reportaron 130 casos. Por lo que hace a trabajadores con goce de licencia, la Secretaría 

de Educación Pública informó que las entidades federativas mantuvieron en el segundo trimestre del año un total de 24 
mil maestros en esa condición. “El monto total de recursos federales erogado por este concepto en el trimestre que nos 

ocupa es de 233.46 millones de pesos; sin embargo, de las 28 entidades federativas que reportaron trabajadores con 
licencia, sólo 18 informaron el monto pagado”, subraya el reporte oficial. Indica asimismo que el promedio nacional 

trimestral pagado con recursos federales por trabajador fue de 12 mil 856 pesos y las entidades federativas con más alta 

percepción promedio por trabajador fueron Coahuila, Tabasco y Chiapas, con 42 mil 895, 41 mil 538 y 30 mil 973 pesos, 
respectivamente. Entre los principales tipos de licencia, 38.2 por ciento no fueron especificadas; por comisión sindical, 

31.56 por ciento (7 mil 828); las de gravidez, 8.71 por ciento (2 mil 160); por pasar a otro empleo, 5.83 por ciento (mil 
448); pre pensionarias, 4.17 por ciento (mil 36); por beca comisión, 3.87 por ciento (960), y por asuntos particulares, 

3.50 por ciento (869).  Claves Más de lo permitido - El informe de la Secretaría de Educación Pública señala que 327 
mil 534 maestros cobraron remuneraciones superiores al tabulador máximo correspondiente a sus respectivas categorías. 

- Adicionalmente, 27 de las 32 entidades federativas reportaron un total de 15 mil 805 trabajadores de la educación con 

doble asignación salarial en municipios no colindantes. - Un total de 23 mil 491 maestros ocuparon plazas que en 
conjunto superan el número de horas autorizadas por la Secretaría de Educación Pública para el pago salarial 

correspondiente. (Fernando Damián, página 18) 

Criterio-Si el Congreso no le pone lana, fracasará el apagón analógico: En caso de que el Poder Le-gislativo no 
apruebe una partida presupuestaria para el subsidio de decodificadores y antenas, el apagón analógico fracasará en el 

país, dijeron analistas. “No sabemos cómo vaya a venir el proyecto de presupuesto, pero es algo fundamental, de otro 
modo va a ser un fracaso la digitalización de la TV y esta es la apuesta de algunos jugadores, quisieran ver derrotada a la 

Cofetel cuando sabemos que ha sido el Congreso la que obstaculizó este proceso”, comentó Gabriel Sosa Plata, analista 
en telecomunicaciones. El subsidio es fundamental, de otra manera el apagón analógico no va a avanzar y la fecha no se 

va a cumplir, comentó Sosa Plata. Sobre los 360 millones de pesos que obtuvo la Comisión Federal de 

Telecomunicaciones (Cofetel) del Fondo de Cobertura Social (Foncos) para lograr el piloto de apagón en Tijuana, Sosa 
Plata mencionó que es necesario que el Congreso apruebe el presupuesto pues el Ejecutivo no puede seguir usando 

dinero de proyectos dedicados a otros fines. “Los recursos al menos resuelven algo inmediato, que es esto de Tijuana, 
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pero se necesitan muchos más para la segunda etapa del proceso y ahí si el Congreso de la Unión tiene que meterse en 

el tema y aportar los recursos correspondientes”, destacó el analista. Fernando Borjón, jefe de la Unidad de Radio y 

Televisión de la Comisión Federal de Tele-comunicaciones (Cofetel), dijo que los 500 millones de pesos que se habían 
otorgado a través de la Secretaría de Economía en 2011 para los decodificadores, ya no están disponibles y no hubo 

presupuesto en 2012 para este fin. Por su parte, Fernando Butler, analista en telecomunicaciones, dijo que este tipo de 
mecanismos no serán suficientes para lograr el apagón. “¿Ese tipo de mecanismos financieros es de la cuantía suficiente 

para lograr el proceso de transición hacia la Televisión Digital Terrestre (TDT) en el resto del país? Mi opinión es que no, 

no alcanza”, comentó Butler. El experto recordó que la penetración de TV digital en México es de 17 por ciento, por lo 
que existe una brecha importante de 83 por ciento con respecto al tamaño de mercado. Además, la relación entre el 

Ejecutivo y el Congreso ha sido complicada respecto de la asignación de recursos para los decodificadores y antenas, 
mencionó el analista. (redacción, página 18) 

Criterio-Advierten pugna contra apertura de Pemex a la IP: El PRD en la Cámara de Diputados afirmó que si el 

Presidente electo, Enrique Peña Nieto, presenta una iniciativa para reformar a Pemex con tintes privatizadores, 
convulsionará al país. “Más allá de la postura de los legisladores, la respuesta vendrá de los ciudadanos, quienes no 

permitirán jamás que se privatice el petróleo mexicano”, dijo el coordinador del PRD, Silvano Aureoles. En un 
comunicado, señaló que privatizando o entregando a empresas transnacionales la paraestatal no será como Petróleos 

Mexicanos logrará ser un instrumento del desarrollo nacional. “Por ello si Enrique Peña Nieto intenta privatizar los bienes 

nacionales, México tendrá una convulsión que no podrá frenar el gobierno federal”, añadió. El diputado señaló que el 
PRD no se cierra a la discusión sobre la reforma a Pemex, aunque si el planteamiento es abrir a la iniciativa privada el 

sector será una propuesta intransitable. “Si bien es cierto que se ha mal administrado (a Pemex), derrochado y mal 
aprovechado un recurso que pudo haber sido la palanca del desarrollo nacional no es privatizándolo como se va a 

resolver el problema de la ineficiencia y rezago tecnológico que sufre hoy”, indicó. “La solución al problema es más 
sencilla, simplemente hay que cambiarle el régimen fiscal a esta empresa paraestatal para darle autonomía, capacidad de 

decisión y para que funcione con la misma eficiencia y resultados que cualquier empresa del mundo”, indicó. Aureoles 

aprovechó para criticar al sindicato petrolero, al indicar que la paraestatal no se desarrolla lo que debiera por los líderes 
caciquiles. “(Pemex) tiene que cargar con la estructura de un sindicato caciquil y corrupto, del cual los mexicanos nunca 

han sabido con cuánto dinero se quedan sus líderes”, añadió el coordinador de la bancada perredista. (redacción, 
página 19) 

El Universal-Ven limpia de panistas en embajadas: Decenas de panistas que ocupan cargos de cónsules y 

embajadores están listos para dejar sus puestos, ante el próximo cambio de gobierno. Los embajadores Enrique Berruga 
y Jorge Montaño señalaron que el Servicio Exterior Mexicano está integrado por miembros de carrera y nombramientos 

políticos. “En el caso de nombramientos políticos normalmente cuando termina el gobierno que los designó se van, 
mientras los del servicio exterior se les cambia y siguen siendo diplomáticos mexicanos”, dijo Berruga. Embajadores 

actuales como Francisco Barrio (Canadá) o Francisco Ramírez Acuña (España) corresponden al segundo apartado. 

Montaño aseguró que los dos gobiernos del PAN han sido “muy gen e ro s o s ” con el nombramiento de personas que no 
pertenecen al servicio exterior, no solo al nivel de embajadores, sino también al nivel de ministro, tercer secretario o 

hasta cargos administrativos. El académico de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán Luis Huacuja aseguró que 
uno de los grandes problemas que enfrenta la política exterior es la gente inexperta que llega a presidir las embajadas y 

que en nada abona a las relaciones diplomáticas . De acuerdo con una revisión realizada por este diario, en los últimos 

12 años decenas de plazas diplomáticas han sido ocupadas por familiares o amigos de figuras panistas, así como por 
políticos a punto de quedar en el desempleo. La embajada de México en España ha sido ocupada por panistas que 

hallaron ahí un cargo tras presidir la Cámara de Diputados: Jorge Zermeño y Francisco Ramírez Acuña. En Canadá, el 
panista Francisco Barrio tiene además un alto número de personal no diplomático que concluirá su contrato el 1 de 

diciembre. (Adriana García, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

AMLO desempolva su gastado recurso: Sin más pollitos ni comales (“troquelados”) para calumniar con el cuento de 
que cinco millones de electores fueron corrompidos con el fin de hacerlo fracasar en su obsesivo sueño de vivir en el 

museo de Palacio Nacional, Andrés Manuel López Obrador desempolva sus viejos recursos de la injuria y el petate del 

muerto con que viene timando a sus incautos desde el remoto abril de 2004 (cuando a su leal ex secretario particular, el 
profesor René Bejarano, se le vio en televisión empacando fajos de dólares en un portafolios). La semana pasada, el ex 

candidato ya no se dijo víctima de la “mafia del poder”, la que dizque conspiró con Televisa para fabricar impostores y 
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empleó imaginarios “asesores extranjeros”, encuestas “cuchareadas” (la de GEA/ISA-MILENIO en especial y no, desde 

luego, las descocadas que lo daban como ganador), más tarjetas de Soriana y Monex para lograr que el priista Enrique 

Peña Nieto lo derrotara por 3.3 millones de votos. Ante la pólvora mojada de argumentos de morralla, resucitó y hasta 
identificó por su nombre al que apodaba El Innombrable para insistir en su más desfachatada vacilada: que México y los 

mexicanos dependen de la voluntad de algo peor que un Dios del Mal: “Carlos Salinas de Gortari es quien coordina la 
banda de malhechores del poder supremo oligárquico conservador que domina al país, y entonces el Presidente en turno 

juega el papel de títere, de pelele. Eso fue Calderón y eso va a ser Peñita”, aseguró el sábado en Zacatecas. Fue el día 

anterior, en Tlaxcala, cuando López Obrador acuñó la despreciativa (¿o cariñosa?) referencia a quien lo derrotó el 1 de 
julio: “Anda Peñita ofreciendo el petróleo en Europa. Nada más que deben de saber los inversionistas extranjeros que el 

petróleo no es del gobierno, es de la nación y del pueblo de México”, dijo a sabiendas de que esa misma condición de 
propiedad se da en Brasil y Cuba, donde la soberanía petrolera no admite discusión, y sabedor también de que, aunque 

después lo negara, él mismo lo dejó escrito hace seis años en su libro Un proyecto alternativo de nación (página 42):  “Si 
bien hay interés por parte de particulares, el petróleo debe seguir siendo un buen negocio en beneficio de los mexicanos, 
claro está que bien administrado. Pero tampoco deberíamos descartar que inversionistas nacionales, mediante 

mecanismos transparentes de asociación entre el sector público y el privado, participen en la expansión y modernización 
del sector energético o actividades relacionadas, siempre y cuando lo permitan las normas constitucionales…”. Aunque en 

2008, en memorable discusión sobre Pemex, Carlos Loret de Mola le preguntó si de veras pensaba en que “nada de 
capital privado nacional ni extranjero” y el entrevistado insistió en que “no”, lo cierto es que el ex candidato había dejado 

ese incontrastable testimonio y después reculó.  Con mentiras, insultos y la insistencia en un Salinas todopoderoso, López 

Obrador está capoteando el padecimiento de otro mal imaginario: “Nos dolió mucho este nuevo fraude electoral…”. 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Zambrano y las ganas de hacerle al cuento y al loco: Creía que Jesús Zambrano era más cuidadoso con las 

palabras. Veo que no. El sábado, en pleno discurso del Congreso de Los Chuchos (Nueva Izquierda), me recetó un seco 
por algo que no dije. Yo no hablé, como un “malqueriente del partido”, de “líneas de flotación” ni “desbandadas” (puede 

revisarlo). Golpe bajo, por impreciso. Por falso. Y aunque eso es anecdótico, da pie para discurrir sobre el lenguaje 
tramposo del presidente del PRD para mermar el efecto psicológico del éxodo de Andrés Manuel López Obrador en busca 

de su partido, “como se llame”. Es Zambrano quien, a las primeras de cambio, esgrime que “no hay riesgo de 

desbandada, ni de naufragio en el PRD”. ¿Quién está diciendo hoy lo contrario, Jesús? Con dos dedos de frente, se puede 
trazar un plano de tres momentos para un análisis elemental: 1. No habrá desbandada, hasta que la haya. Seguramente 

ocurrirá cuando Morena (o “como se llame”) obtenga el registro, forme su primera burocracia pagada y, especialmente, 
cuando se acerque la selección de candidatos para las elecciones federales de 2015. 2. La lucha electoral, y por tanto 

política, y de clanes, entre el PRD y Morena será feroz en 2015. Van por el mismo voto duro y los mismos indecisos. 

Valga el lugar común: ganará más el que esté más fuerte entonces. 3. A partir de ese resultado habrá un reagrupamiento 
y, si el lopezobradorismo es más fuerte, una segunda desbandada que siga al ganador rumbo al 2018 y huya, como dijo 

Andrés Manuel también el sábado, del “amiguismo, influyentismo” que siempre le ha colgado a Los Chuchos. No entiendo 
por qué Zambrano inventa cuentos y le hace al loco.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que tras hacer a un lado a Javier Corral de la presidencia de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, los 

senadores panistas Ernesto Cordero y Roberto Gil, en efecto, prepararon hace 15 días otra travesura. 

El objetivo es “poner en jaque al PRI” con el asunto de la transparencia y democracia sindical. Para ello, prevén dos 

escenarios. El a) de salir empatados en las comisiones unidas, donde los votos están repartidos a favor y en contra, 
maniobrarían con fuerza para ganar por unos cuatro votos en el pleno. 

Y el b) si ya aprobada en el Senado, la mayoría de los diputados priistas y protopriistas congelan la iniciativa, exhibir al 
tricolor para “que no se la acabe”, pero dejando intactos los temas de flexibilización y mejores condiciones de trabajo de 

la reforma laboral aprobada a finales de septiembre. 

:Que un tema central en la conversación entre Enrique Peña Nieto y el jefe del gobierno español, Mariano Rajoy, 
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será el asunto del contrato de Pemex con una naviera de Galicia. 

El presidente electo ya había tendido puentes, y apenas llegó a España expresó anticipadamente su respaldo al proyecto. 

Todo parece indicar que la probabilidad de que se concrete la compra de dos buques es más que alta. 

:Que precisamente antes de la gira europea de Peña Nieto, el director de Pemex, Juan José Suárez Coppel, buscó a 

Luis Videgaray y a otros miembros del equipo de transición para tratar el caso de la compra de los barcos. 

Se organizó un encuentro y los hombres de Peña Nieto quedaron satisfechos con la justificación que se les expuso. 

:Que aprovechando su estancia en Madrid, Peña Nieto buscó reunirse con el escritor Mario Vargas Llosa.  

La cita será esta tarde. ¿Qué dirá el Nobel sobre la nula relación entre el futuro presidente de México y la literatura? 
¿Será tan rudo con él como lo fue en sus últimos meses de vida Carlos Fuentes? 

:Que el presidente Felipe Calderón y su esposa Margarita Zavala estuvieron el fin de semana en la boda del 

presidente de la Fundación Teletón, Fernando Landeros, con Paola Albarrán en Tres Vidas, Acapulco. 

Además de los miembros del patronato Teletón, estuvieron también en el festejo el gobernador de Guerrero, Ángel 

Aguirre Rivero, y el secretario de Salud, Salomón Chertorivski. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Dos pájaros 

No podían ser más distintos. Uno tiene la voz de terciopelo, el otro de lija. Uno es catalán y vive en Barcelona, el otro es 

andaluz afincado en Madrid. Uno le va al Barca, el otro al Real Madrid. A uno le gustan “los mundos sutiles, ingrávidos y 

gentiles”, el otro se precia del “sexo, el rock y la droga”. Uno canta “porque te quiero a ti... yo te siento a flor de piel”, el 
otro habla de “la más señora de todas las putas, la más puta de todas las señoras”. 

Narra Joaquín Sabina en los conciertos de “Dos pájaros contraatacan” que cuando Joan Manuel Serrat ya era famoso y 

cantaba en un club de alto nivel de Londres, él interpretaba canciones de Serrat en el metro londinense “para poder 
tocarles el culo a las señoritas”. 

Los admiradores de uno y otro han sido rivales hasta llegar al desprecio. Los primeros piensan que los otros son vulgares 

y éstos que aquellos son unos señoritos. En el Auditorio Nacional unos susurran en coro “aquellas pequeñas cosas... que 
nos hacen que lloremos cuando nadie nos ve”, mientras otros se ponen de pie y corean a gritos: “Entre la cirrosis y la 

sobredosis, andas siempre, muñeca”. 

Las canciones de uno suenan distintas en la voz del otro. “Porque una casa sin ti es una emboscada” de “Y sin embargo” 

parece una tradicional balada de amor en la voz de Serrat, mientras que “No era como esas muñecas de abril que me 

arañaron de frente y perfil” se vuelve rasposa en la voz de un Sabina fácil imaginar como el loco enamorado de un 
maniquí en “De cartón piedra”. “Señora” con Sabina se vuelve mucho más irrespetuosa: “Recuerde antes de maldecirme 

que tuvo usted la carne firme y un sueño en la piel... señora.” 

Incluso los más intransigentes sabinistas se rinden cuando Serrat interpreta una magnífica “Mediterráneo”. Sabina 

comenta con una mueca que le pidió a Serrat que interpretara en ese punto del concierto una canción fea, para no 

opacarlo en su siguiente número, pero he ahí que Serrat sale con esa elegía. No pasa mucho tiempo, sin embargo, para 
que con su “Boulevard de los sueños rotos” Sabina haga cantar a un Auditorio Nacional a tope: “Las amarguras no son 

amargas cuando las canta Chavela Vargas y las escribe un tal José Alfredo”. 

Nadie puede permanecer indiferente ante la interpretación que los dos hacen de “Contigo” de Sabina: “Yo no quiero un 
amor civilizado... Lo que yo quiero, corazón cobarde, es que mueras por mí. Y morirme contigo si te matas y matarme 
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contigo si te mueres. Porque el amor cuando muere mata, porque amores que matan nunca mueren.” 

En 2007 Serrat y Sabina sorprendieron con “Dos pájaros de un tiro”, una serie de conciertos en que intercambiaban 

canciones y bromas. “Dos pájaros contraatacan” es una reedición modificada que viene acompañada por un nuevo disco, 
“La orquesta del Titanic”, en que colaboran los dos. Dos caricaturas de Serrat y Sabina, presentados como Inki y el 

pájaro Minah, presentan y despiden el concierto. 

El tiempo empieza a pasar factura a ambos, particularmente a Serrat, quien este 27 de diciembre cumplirá 69 años. Baila 
menos y con menor intensidad que hace cinco años, aunque ofrece un juego de malabarismo con pelotas de tenis ante la 

mofa de Sabina, quien con 63 años también muestra menor energía. Pero como diría Sabina: “Si lo que quieres es vivir 
100 años, no pruebes los licores del pecado.” 

Los dos ofrecen, no obstante, un espectáculo de más de tres horas que pocos artistas jóvenes aguantarían. Cuando 

“Fiesta” de Serrat cierra el concierto -”Se acabó, que el sol nos dice que llegó el final...”- los dos pájaros se dan a la fuga 
y los públicos de uno y otro se retiran satisfechos canturreando “Para la libertad” o “19 días y 500 noches”. 

Salarios caídos 

Si se ratifica el amparo contra la anulación del contrato colectivo de Luz y Fuerza del Centro, la CFE tendría que reinstalar 
a los trabajadores del SME y los mexicanos deberíamos pagarles salarios caídos por cuatro años... más lo que se acumule 

(Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Elba Esther Gordillo: ¿próxima secretaria de Educación?: Permítame lanzar una provocación: a lo mejor lo que 

más le conviene al país es que la próxima secretaria de Educación Pública sea la líder vitalicia del Sindicato Nacional de 
los Trabajadores de la Educación (SNTE). Escribo esto en mis cinco sentidos, completamente sobrio. Permítame explicar 

por qué. Comienzo con una conclusión de Carlos Ornelas, académico experto en educación. Nuestro compañero de 
Excélsior ha demostrado que una camarilla que domina al SNTE ha colonizado al gobierno encargado de la educación, 

en particular el área más importante de la instrucción básica: “Colonizar significa la intervención de un territorio por 

nacionales de otro país; los colonizadores se asientan e imponen su ‘cultura’ al pueblo colonizado. Aquí no se trata de la 
colonización de un país, sino de una institución, nada más que en lugar de nacionales escríbase cuadros del sindicato. La 

colonización supone un cambio en la institución colonizada: segregación política (ser o no normalista, por ejemplo). Los 
fieles al SNTE se establecieron —y continúan en el proceso— en los segmentos medios y bajos de la burocracia del sector 

educativo.” La misma percepción la tiene Mexicanos Primero, asociación civil dedicada al mejoramiento de la educación 
nacional. Al presentarle al equipo de Peña el estudio Ahora es Cuando. Metas 2012-2024, su presidente afirmó que el 

sindicato ha capturado aún más: las subsecretarías, direcciones generales de la SEP y secretarías de educación en los 

estados. De acuerdo a Claudio X. González Guajardo, esto ha creado una “una colonización del sistema” donde los 
funcionarios públicos, controlados por el SNTE, privilegian los intereses del sindicato sobre los de los estudiantes. 

Partamos, entonces, de la premisa de que el sistema educativo efectivamente ha sido colonizado por el sindicato. Pues 
están en el mejor de los mundos: gobiernan sin tener que rendir cuentas de los resultados. Gordillo es, de facto, la jefa 

de la educación nacional, pero de jure hay un secretario a quien la líder sindical puede echarle la culpa de todas las 

penurias educativas. He entrevistado un par de veces a Elba Esther. Siempre se escabulle con el argumento de que el 
problema son los gobiernos que cambian mucho a los secretarios y nombran a  funcionarios sin experiencia en 

educación. “Vaya usted a reclamarle eso al titular de la SEP quien es el responsable”. Se trata de una magnífica manera 
de lavarse las manos. Es, como dije, el mejor de los mundos para ella: administra la educación y tiene un punching bag 

al cual endilgarle los pésimos resultados. Imagine usted una empresa quebrada porque el sindicato se ha apoderado de 

su administración: los gerentes privilegian los intereses sindicales sobre los de los accionistas. El Consejo de 
Administración llama a rendir cuentas al director general por los malos resultados. Éste argumenta que el sindicato es el 

culpable, que él no puede hacer nada porque sus subordinados no lo pelan. El Consejo invita al líder sindical a dar una 
explicación. Éste, con cara de póquer, dice que la culpa de la quiebra es del director que ellos pusieron. ¿Qué hacer 

frente a esta situación? Pues a lo mejor darle al líder sindical la Dirección General de la empresa para hacer de jure lo 
que sucede de facto. Lo mismo en la SEP: que Elba Esther sea ya, sin ambigüedades, la responsable de los resultados. 

La otra opción es, desde luego, que el nuevo Presidente libere a la SEP de la tiranía de la colonización por parte de la 

camarilla sindical que lidera Gordillo. Eso es lo que piensa Mexicanos Primero que ha insistido en que el nombramiento 
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del próximo secretario y demás altos funcionarios de la SEP no sea resultado del “pago de cuotas políticas”. Claudio X. 

González cree que el Estado debe recuperar “la rectoría de la gestión” educativa. Lo que definitivamente es insostenible 

es el statu quo: una SEP colonizada por un SNTE que no tiene la responsabilidad jurídica de entregarle buenas cuentas a 
la sociedad. El problema de fondo de toda esta discusión es quién es el responsable de la educación en México. Hay dos 

opciones al futuro. O el gobierno le da ya el control total de la SEP a Elba Esther, que sea la secretaria, para que no 
pueda escabullirse con eso de que ella no es la titular del ramo. O el nuevo Presidente independiza a la SEP del SNTE con 

todo lo que eso implica políticamente hablando. Ornelas dice que “a la colonización se deben todos los males de la 

educación nacional. No obstante, parafraseando al clásico, no tiene la culpa el SNTE, sino quien lo hace compadre”. Pues 
que la comadre sea ya la secretaria o que la pongan en el lugar que le corresponde: defendiendo los intereses del 

sindicato, no administrando la educación del país. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

La relación Elba-Peña  
  

CAMBIOS, CAMBIOS vienen en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Una vez concluida la elección de 
sus delegados, la organización se declara lista para realizar el Congreso Nacional del 18 al 20 de octubre, en Rosarito, 

Baja California. Los líderes del magisterio definirán en buena parte el tono de la relación con el gobierno del priísta 
Enrique Peña Nieto. En estos días se espera que salga una caravana de la CNTE hacia el norte del país, con contingentes 

de Oaxaca, Chiapas y Michoacán, para hacer presión al gremio que preside la maestra Elba Esther Gordillo, que también 

está definiendo su futuro y vínculos con el SNTE y el propio Peña Nieto, nos comentan.  
   

MENUDO LÍO dejará la Secretaría de Gobernación al nuevo gobierno del PRI, con un asunto laboral. ¿De qué se trata? Le 
contamos que un buen número de trabajadores no tiene plaza en Bucareli, porque cuando llegó el gobierno de Vicente 

Fox se las quitaron con la promesa de volverlos a contratar con más sueldo y prestaciones. No les cumplieron entonces ni 

ahora. El secretario Alejandro Poiré prometió además, el 10 de mayo, un aumento salarial y darles la plaza. Pero tampoco 
cumplió. Así que los trabajadores de Segob se cansaron de esperar y andan haciendo manifestaciones y de paso buscan 

juntar a quienes estén en la misma situación en otras dependencias. ¿Se imagina a los empleados de Gobernación 
bloqueando el Palacio de Covián?  

   
YA LO CONOCEN como el “canto del sirenito”. Es una estrategia del Señor de las ligas, René Bejarano, para seguir 

fortaleciendo su presencia en el PRD del DF y, ahora, del Estado de México. Buscó al ex senador Héctor Bautista, 

dirigente de la corriente ADN, la segunda fuerza al interior del perredismo, para hacer frente al grupo mayoritario Nueva 
Izquierda, de Los Chuchos. Y, claro, Bejarano ofreció a don Héctor nada más y nada menos que catapultarlo para la 

presidencia del partido en el 2013, nos explican. Los propios perredistas consideran que se trata de un plan 
engañabobos.  

   

UNA VEZ que el presidente electo Enrique Peña Nieto abrió las cartas para el caso Pemex —una reforma constitucional 
que permita la inversión privada— su equipo maneja una ruta de navegación que puede comenzar en noviembre, con 

ejercicios políticos para recoger los puntos de vista de distintos actores de la sociedad. Por el momento, el grupo del 
mandatario electo tiene un documento de los empresarios, que transita por el mismo esquema planteado por el 

mexiquense. En adelante, vendrá el tejido fino con otras fuerzas políticas en el Congreso, que no se ven muy 

convencidas con el plan de apertura que lidera el coordinador de la transición, Luis Videgaray.  
   

ELLA DEJÓ una veladora prendida, por si se le apaga la que tiene puesta en el equipo del presidente electo, Enrique Peña 
Nieto. La encargada del área social en la transición, Rosario Robles, había conocido el proyecto de crear un nuevo 

partido, el de Manuel Espino y los hermanos René Arce y Víctor Hugo Círigo. Pero el cargo que tiene con el mandatario 
electo la obligó a tomar distancia de lo que se llamará Concertación Mexicana. Sin embargo, dejó una velita encendida 

con uno de sus operadores más cercanos, el también ex perredista Ramón Sosamontes.  

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

UNA de las más antiguas tradiciones de la Secretaría de Educación Pública es la de rendirle homenaje a sus titulares 
colgando su retrato en el Salón Nishizawa. 

Y ESTE LUNES se le rendirán honores al ex secretario Alonso Lujambio, recientemente fallecido, cuya imagen será 
incluida en la galería. 

LO CURIOSO es que después de tres años el gobierno calderonista finalmente hará lo propio con el retrato de Josefina 

Vázquez Mota, la primera titular de la SEP en el sexenio. 

NO ES por amarrar navajas, pero da la impresión que a la ex candidata presidencial nomás la incluyeron para no verse 

tan obvios de dejar su lugar vacío en la pared del recinto. 

SE TRATA de un mensajito más del calderonismo para quien, hace mucho, fuera una de sus más importantes 

integrantes. 

ANTE ESTO la duda es si Vázquez Mota se animará a asistir a la ceremonia o si, como cualquiera podría pensar, preferirá 

no darles el gusto -ni la ocasión- de que le hagan alguna mala cara. 

QUIEN TENDRÁ su primera prueba de fuego será la próxima Primera Dama, Angélica Rivera. 

COMO PARTE de la gira del Presidente electo por Europa, Enrique Peña visitará Francia para entrevistarse con su 

homólogo Francois Hollande. 

DE FORMA paralela la esposa del presidente francés, Valerie Trierweiler, recibirá en privado a Rivera y ahí es donde 
podrían ponerse complicada la situación. 

¿LA RAZÓN? Que la francesa -periodista de formación- tiene toda la intención de poner sobre la mesa el tema de 
Florence Cassez y presionar para que sea liberada, más allá de lo que hablen los maridos al respecto. 

NO SERÁ un momento fácil de manejar, pues madame Hollande tiene fama de ser un tanto cuanto atrabancada, por lo 
que Angélica Rivera tendrá que echar mano de un curso rápido de diplomacia para salir bien librada de este asunto. Oh-

lˆ-lˆ! 

TODO INDICA que la tan cacareada "iniciativa preferente" terminará siendo, para variar, otra "iniciativa pendiente". 

AL MENOS en lo que se refiere a la reforma laboral las cosas pintan para quedar trabadas y sin avances... ad eternum. 

COSA DE VER que los senadores del PRI ya dijeron claramente que no permitirán que se le cambie una sola coma al 

dictamen enviado por los diputados, tal y como pretenden panistas e izquierdistas que -juntos- son mayoría. 

ASÍ QUE si en el Senado se reforma la reforma y se devuelve a San Lázaro, allá el PRI es mayoría y... volveremos-

volveremos-volveremos a empezar. 

ENTRE escritores, poetas, historiadores, politólogos, académicos e invitados especiales que participan en la Feria 

Internacional del Libro de Monterrey llamó la atención la ausencia del gobernador Rodrigo Medina. 

A DIFERENCIA de su antecesor y padrino político Natividad González Parás, que no se perdía la oportunidad de cortar el 

listón y tomarse fotos con cuanto intelectual se le atravesaba, el actual mandatario de Nuevo León nomás no se ha 
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aparecido por el recinto. 

¿SERÁ QUE Medina sí aprendió en cabeza ajena y no quiere exponerse a que le pregunten sobre sus tres libros preferidos 
y termine haciendo el oso? Es pregunta sin final feliz. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Más allá de la feria…: Cuando llegué a mi tierra adoptiva hace poco más de un año, quedé gratamente sorprendido 

por la enorme e increíble cantidad de tradición, cultura e historia que encierra cada rincón de esta noble entidad. 

Escuchaba y leía aquí y allá que Hidalgo es Tierra de Trabajo, de hombres y mujeres comprometidos, capaces, nobles, 
responsables… y es cierto. He conocido a personas que no ocultan el orgullo que les provoca haber nacido, haber llegado 

y estar aquí, y también a quienes el terruño no les parece tan maravilloso como se pretende hacer creer a los visitantes y 
turistas... sus razones tendrán, aunque difiero de ellas.  Espacios sobran a lo largo y ancho del territorio para disfrutar de 

experiencias increíbles en diferentes ámbitos: desde el más exigente de los mortales hasta el oficinista capitalino que sólo 

busca alejarse del ruido y gozar de un momento de solaz y esparcimiento, tienen en Hidalgo una verdadera opción para 
el descanso, el aprendizaje y la diversión.  Ahora mismo, por ejemplo, se desarrolla la Feria de San Francisco Pachuca 

Hidalgo 2012. El costo para adultos es de 30 pesos y para los pequeños de 20 pesos, pero esa entrada le da acceso a 
todos los juegos mecánicos y a espectáculos cuyos costos regularmente son mucho más altos e inalcanzables 

(desafortunadamente) para la gran mayoría.  Un caso es el del medieval, que hace la delicia de quienes admiran a los 
caballeros luchando por el honor y cabalgando en corceles de gran presencia y mejor montura. También podría 

mencionar la magnífica presentación de “Illusion On Ice” que, a decir de la Secretaría de Desarrollo Económico, es el 

show que recibe más visitantes: la producción potosina, con bailarines y artistas de diversos países, es una colorida y 
mágica representación de verdaderas ilusiones sobre hielo.  Infortunadamente, algunos no entienden que este no es 

nuestro único atractivo: hay otros festivales, como el del Maguey y el Pulque o el del Paste; otros sitios, como los 
corredores de la montaña, las haciendas y los balnearios, y otras fiestas, como el Xantolo, en los que las opciones 

simplemente abundan. Entonces ¿por qué conformarnos con la invitación de octubre para venir a Hidalgo?  Lo he dicho y 

lo repetiré hasta el cansancio: la promoción de la entidad fuera de sus límites territoriales ha dejado mucho que desear y 
al parecer así seguirá a lo largo del sexenio. La alternativa es la organización, el intercambio, el compromiso de los 

prestadores de servicios con sus símiles en otras entidades y países.  ¿Por qué? Simple. No podemos seguir esperando a 
que las autoridades hagan algo con los proyectos, discursos, planes e intenciones de papel que descansan en sus 

escritorios…  El ladrido… Para quienes han manifestado su molestia porque este servidor sólo coloca su cuenta en 
Twitter, aquí el correo electrónico alejandro.evaristo@milenio.com a sus órdenes… (Alejandro Evaristo, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Isidro, el natural: El arribo del dirigente de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) al Senado de la 

República, Isidro Pedraza Chávez, abrió el camino para una recomposición de fuerzas al interior del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), donde se observan jaloneos entre las tres cabezas del llamado cerbero del Ades 
Solaztequista. Sin el halo de legislador José Guadarrama Márquez ha perdido presencia a lo que contribuye el presidente 

del Comité Ejecutivo Estatal (CDE), Arturo Sánchez Jiménez, quien contrario a lo que se esperaba asumió su papel y no 
se convirtió en una pieza del ajedrez del jacalense a quien debe el cargo como parte de las negociaciones que llevaron a 

Isidro Pedraza al Senado y a Pedro Porras Pérez a San Lázaro. En esa dinámica de ajustes también está el jefe político de 

Porras Pérez, Luciano Cornejo Barrera que mueve piezas y relaciones en la cúpula perredista e incluso con personajes 
priistas para consolidar a su tribu que pierde espacios si bien no importantes pero que le hacen mella con la constitución 

de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) como partido político. Pedraza Chávez en cambio aumenta su capital 
político y saca provecho de la derrota que asestó a Xóchitl Gálvez Ruiz a quien le arrebató el escaño en la cámara alta de 

primera minoría que la ex candidata al gobierno del estado, aseguraba tenía en su poder aún antes del proceso electoral 

de julio pasado y que junto al escándalo judicial que envolvió a una de sus hermanas la llevaron al deceso político. Bajo 
este escenario Isidro Pedraza, que tiene su origen y formación en la izquierda desde su etapa de estudiante, en su paso 

por el magisterio y luego en la vida partidista, puede en los siguientes años crear la expresión más fuerte del perredismo 
que mantiene su trabajo de base, lo que parece sucede al decidir dejar la dirigencia nacional formal de la UFIC. Pero eso 
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no basta, un ejemplo cercano que tiene es José Guadarrama que prefiere los últimos seis años la elite política que 

volverse a ensuciar los zapatos, así que la oportunidad natural para Isidro Pedraza, también es una necesidad para el 

Partido de la Revolución Democrática que desde su nacimiento en 1989 por las históricas pugnas intestinas no ha 
consolidado liderazgos ni tener una vida verdaderamente institucional.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Municipios: Debe ser motivo de preocupación la poca actividad que en infraestructura lleva a cabo la mayoría de los 

municipios de Hidalgo. Si bien los alcaldes aprenden, muy rápido por cierto, a disfrazar sus administraciones con 
argumentos de progreso, los programas y acciones que presumen no son más que simple continuidad o continuismo a 

planes previamente elaborados en escritorios muy lejanos a su realidad. Pero son contados aquellos presidentes 

municipales que, con base en un plan, llevan a efecto obras de beneficio colectivo permanente. Alcaldías como la de 
Ixmiquilpan o Tula se debaten entre una retorica discursiva con magros resultados. En su defensa podemos decir que 

son muy pocos los meses que cumplen estas administraciones, pero en un periodo de casi cinco años, preocupa y mucho 
comprobar que no tienen proyecto de crecimiento en infraestructura pues la improvisación es su constante. Sin embargo, 

los alcaldes de estas dos localidades siguen muy bien un esquema de corrupción en el cual incluyen a muchos 
informadores para pulir supuestos logros y desprestigiar o ignorar a quienes no se afilian a sus estrategias. Lo tangible y 

problemático del asunto es que los niveles de inseguridad, adicción y falta de servicios básicos, van en aumento 

proporcionalmente con el crecimiento de los asentamientos periféricos a Tula e Ixmiquilpan. Los presidentes revisan 
junto con sus cabildos las proyecciones económicas para el año próximo pero es claro que no hay de donde obtener 

recursos y menos ahora que el Congreso de Hidalgo se les adelantó para cerrarles la opción de un endeudamiento. 
Continuidad, continuismo es lo que le esperan a dos de los centros poblacionales más grandes de Hidalgo en materia de 

política municipal, administrar lo poco que hay y fingir que las ayudas provenientes de programas federales son grandes 

ganancias obtenidas por el trabajo de sus ayuntamientos.  (Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… Huichapan no es pueblo feo  

 
Se necesita especial orgullo por la tierra en la que alguien nació para defender su historia, sus tradiciones, sus 

contrastes, la riqueza de su identidad que es su gente misma. Por eso, reconozco la defensa que alguna vez hiciera 

Leopoldo (Polo) Rodríguez Murillo de su natal Huichapan, cuando alguna vez, cierto personaje ligado a la dirigencia 
estatal priísta, se refiriera despectivamente a un pueblo que si bien no está insertado en el escenario del desarrollo, 

conserva mucho del sabor de la provincia. El comentario, tiene que ver con la visita prometida de Gloría Guevara, actual 
secretaria de Turismo en México, quien prometió entregar a ese municipio hidalguense el título de Pueblo Mágico. A 

diferencia de la Montaña, donde Huasca, Mineral del Monte y Mineral del Chico ya obtuvieron la denominación, 

Huichapan está enclavado prácticamente en el Valle del Mezquital, región donde la nube estéril se niega a reverdecer los 
grandes cerros de la zona. Con un estilo colonial y atractivos como los parques acuáticos, que surgen a partir de las 

aguas termales, Huichapan ha sido una localidad visitada preferentemente por personas provenientes del bajío, en 
especial turistas de la entidad queretana. Tras meses de esfuerzo continuo, el turismo hidalguense, si bien no se 

compara con los estados que venden clima o mar, ha tenido significativos avances, donde los corredores de la Montaña, 

de las Haciendas y de los Balnearios, se convirtieron en una opción importante para la economía de distintas regiones del 
estado. En su momento, Oralia Vega, quien fungiera como secretaria del ramo, impulsó las celebraciones patronales y 

estableció las bases para que  más de un municipio hidalguense lograra la denominación de Pueblo Mágico. Ya con la 
batuta de la Secretaria, Renato Olivares, surgido de las filas del SNTE-PANAL, logró imprimir un especial sello de trabajo 

en una secretaria que tradicionalmente siempre salía sobrando en el esquema de la administración pública. Pese a que 
los recursos eco-nómicos, sistemáticamente faltan en la dependencia (por razones comprensibles) Renato difícilmente 

baja la guardia y de pronto se le ve en la Otomí Tepehua, en la Huasteca o en las celebraciones que ocurren en el Valle 

del Mezquital. Si este martes se concreta para Huichapan la denominación de Pueblo Mágico, será un reconocimiento a 
una región importante para la entidad, pero de fondo, olvidada por muchos años, donde la gente del lugar decidió hace 

tiempo respirar aires queretanos. (Edmundo Pineda, página 09) 

Criterio-La Silla… El reto de los nuevos partidos 

Dos nuevos partidos políticos se aprestan para ingresar de manera formal en el circo electoral de México. Se trata de 

Morena, de Andrés Manuel López Obrador, y el Partido de la Concertación Mexicana, con Manuel Espino al frente. 

Que nuevas opciones se sumen al espectro político es desde hace 15 años algo habitual. El sistema electoral mexicano es 
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benévolo, y la cantidad de ciudadanos del país y su diversidad cultural hacen lógica una pluralidad reflejada en diferentes 

institutos políticos. 

Lo interesante en ambos casos, sin embargo, será ver si tanto Morena como Concertación Mexicana realmente ofrecen 
opciones frescas para los electores, pues lo que nuestro país ya no necesita es copias, clones o reflejos de los partidos ya 

existentes. 

Lo ideal es que los partidos que buscan registro realmente rompan los esquemas de izquierda, centro y derecha, si es 
que estos espacios realmente existen. Es tiempo de que existan organizaciones enfocadas a puntos específicos de los 

problemas nacionales, algo que, por ejemplo, no han logrado el Partido Verde Ecologista de México o el Partido Nueva 
Alianza; de los verdes uno esperaría proyectos ecológicos tan claros y bien estructurados, que no dudaríamos en llevar al 

Congreso a sus diputados o a palacios a alcaldes y gobernadores. En el caso de Nueva Alianza, su gen magisterial tendría 

que reflejarse en planes educativos de vanguardia, algo que estaríamos dispuestos a apoyar sin reticencias. 

¿Realmente los nuevos partidos están dispuestos a innovar? Habrá que darles el beneficio de la duda. (Manuel Baeza, 

página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en la delegación de la Profeco andan muy emocionados, sobre todo la delegada federal, Sonia Leslie del Villar, 

pues dicen que ya alistan lo que podría ser su último operativo de la actual administración por el Día de Muertos en el 
que vigilarán a los comerciantes que no se quieran pasar de vivos con altos precios, sobre todo en flores y alimentos. 

Dicen que después de este operativo ya se comenzarán a escuchar las golondrinas en la delegación, porque habrá una 
limpia total. 

: Que donde ya no se aguantaron las ganas de aumentar el costo del pasaje, aunque no lo tienen permitido, es en 
Tlaxcoapan, donde los choferes del servicio público, sin decir agua va, incrementaron en un peso la tarifa oficial, lo que 

ha puesto muy de malas a los habitantes que tienen la necesidad de usar el servicio. Lo bueno, dicen, es que el 
Instituto Estatal del Transporte ya investiga quiénes son los choferes abusivos, aunque hasta el momento no han 

dado con ninguno, pero el aumento sigue en pie. 

: Que hablando de abusivos, quienes están muy preocupados son los estudiantes del Instituto Tecnológico de 

Pachuca, quienes dicen estar hartos de los constantes asaltos y extorsiones afuera de la escuela. Aunque los alumnos y 
hasta la propia directora, Gloria Edith Palacios, aseguran que no es algo nuevo, dicen que sí se han incrementado 

severamente durante las últimas semanas, sin que haya alguien que detenga esta ola de atracos, pues apenas la semana 
pasada se registraron seis asaltos y cero detenidos. 

: Que el regidor del Partido Verde en Huejutla, Hilder Hernández, hizo de las suyas cuando conducía ebrio sobre 
una vía estatal y causó el choque de otros cinco autos, pero el problemas más grave es que cuando la policía municipal 

se enteró del hecho corrieron pero para protegerlo, pues dicen que se lo llevaron a la presidencia municipal para que se 
repusiera y posteriormente lo dejaron ir, mientras que los demás lesionados tuvieron que pagar cada quien sus unidades 

y sus gastos médicos. Así se las gastan algunos funcionarios. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Estamos en platicas con la empresa de seguridad privada porque nos ofrecen instalar una maya de seguridad 

electrificada para las áreas más alejadas en los campo, pero además tenemos que poner alumbrado en las zonas 

oscuras” 

Gloria Edith Palacios Almón Directora del Tecnológico de Pachuca, sobre los constantes asaltos a alumnos 

La mayoría ya aportaron, sin embargo todavía faltan unos cuantos de aportar y requerimos de la aportación total de los 
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municipios para empezar a aplicar la transferencia de recursos. En total los 31 municipios aportan 2 millones” 

Prisco Manuel Gutiérrez Diputado local, sobre los recursos para el catálogo de comunidades indígenas. 

Había una militancia de cerca de 100 mil simpatizantes del PRD en Hidalgo, pero era un padrón tan antiguo y fuera de 

época que desde el año pasado se dio a la tarea de formar un nuevo padrón, se creó pero en una primera etapa” 

Arturo Sánchez Jiménez Líder del PRD en el estado, sobre el empadronamiento de militantes. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que el hijo de alto funcionario del gabinete estatal de Seguridad se dejó ver anoche, en la presentación de Alejandro 

Fernández en el palenque de la feria, apostando grandes cantidades de dinero a los gallos. Quienes lo vieron se 
quedaron impresionados, pues la cantidad total superó los cien mil pesos en pérdidas. Muchos se preguntan ¿de dónde 

se obtiene tal dispendio para acceder a esos lujos? Esto, además, da para que alguien investigue la procedencia de los 
recursos.  

que luego de los cambios anunciados por Sergio islas Olvera al interior de Radio y Televisión de Hidalgo, se espera que el 
control interno mejore, luego de años de completo autorreinado por parte de trabajadores, colaboradores y muchos que 

han hecho del canal oficial un verdadero negocio, lo que convierte a estos movimientos en una buena noticia para el 
sistema.  

que cobra fuerza en algunas delegaciones federales en la entidad el rumor de que los cambios de titulares comenzarán 
en noviembre, un mes antes de que Enrique Peña Nieto asuma la administración federal, por lo cual muchos señalan que 

algunos de los delegados, incluso, ya conocen a sus relevos.  

que poco o nada logrará el ex dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas, Martín Esparza, en cuan-to a su reiterada 

petición para que el gobierno federal devuelva o reinstale a los 44 mil trabajadores que trabajaban para la Compañía de 
Luz y Fuerza del Centro. A tres años de haber sido liquidado el organismo 28 mil ex trabajadores aceptaron su liquidación 

y el resto, que son 17 mil, la han rechazado.  

que en Lolotla la seguridad pública municipal anda de cabeza, principalmente en lxtlahuaco, la comunidad más gran-de y 

de la cual es originario el presidente municipal Sabulón Melo. Los habitantes se quejan de robo de los tanques de gas de 
sus viviendas, inseguridad y asaltos. El colmo, dicen los habitantes, es que los elementos de la policía municipal duerman 

en su comandancia en los horarios de trabajo sin que el alcalde ponga orden.  

que una vez encarcelado el ex dirigente de una fracción de los taxis-tas en la entidad, Álvaro Peña, surge de nueva 

cuenta el nombre de Oscar Monzalvo Destunis, ex aliado de Pedro Solares, también dirigente gremial de la UTVH. Ahora, 
señalan, Monzalvo Destunis encabezará otra importante organización de los trabajadores del volante y de esa manera 

acortarán el poder de Solares. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Nada mejor que un traje de baño para un arduo día laboral  (redacción, primera 

plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Hablar de una transformación energética implica ahondar en temas que desde hace mucho están pendientes, los cuales 
requieren sin duda un análisis real para identificar con sustento una estrategia que permita ir más allá del discurso y 

fundamentar el cambio en las paraestatales más allá de fines electorales. Ante las efervescencias que superan las 

fronteras de México queda claro que sobre este asunto habrá mucha tela de donde cortar. Ojalá que el resultado sea 
para bien. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Fernando Moctezuma: Con paso discreto pero firme, el secretario de Gobierno logró unificar eficazmente las 
labores en las siete mesas de trabajo desarrolladas para consolidar los planteamientos de la Reforma Electoral, esfuerzo 

compartido con los partidos, lo cual rindió fruto y es ratificado hoy con la publicación de las nuevas disposiciones en el 
Diario Oficial del Estado de Hidalgo  

Abajo-Juan Carlos Remírez: El secretario general de la Central Campesina Cardenista en Hidalgo dirige, como es 

costumbre para los líderes del sector, su discurso siempre hacia el lado más sensible: las carencias del agro en la 

entidad; pero casualmente figura más cuando se involucra en temas con otro tinte, aunque a veces no sirva de mucho. 
Caso concreto su intervención en el asunto Botho-Rosario  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

EFERVESCENCIAS  

Debido a los nulos resultados del dirigente del PRI en Ixmiquilpan, ya piden su destitución, incluso 

comentan los grillitos de la región que ya existen algunos actores políticos que levantan la mano para 
ocupar, en dado caso, la vacante. El rumor llegó a oídos del dirigente priista, quien intentó refrendar su calidad de 

líder con movilizaciones contra la actual administración municipal; pero le salió el tiro por la culta porque derivado de 
inconsistencias y errores en el desarrollo de éstas ya existe molestia entre algunos militantes priistas. 

APUNTADOS 

Crece y crece la lista de aspirantes a la diputación local por el Distrito Tula de Allende, ahora el presidente 
del Comité municipal del PRI, Ismael  Gadot Tapia levantó la mano y comenzó a trabajar para encontrar. Hasta el 

momento son más de 10 nombres los que suenan. 

FRICCIONES  

Los grillos de Tula refieren el descontento que impera entre los periodistas de la región y la Dirección de Comunicación 

Social del ayuntamiento, porque desde ésta giraron la instrucción a todos los funcionarios de no proporcionar entrevistas. 

ENFIESTADOS 

Como parte de los festejos del PAN por sus 73 años de vida política, el Comité Directivo Estatal organizó una carrera 
atlética en Tulancingo, la cual lleva por nombre “Sentirse Bien”, esta actividad deportiva pretende atraer a la ciudadanía 

hidalguense en los nuevos proyectos que considera Acción Nacional de cara a su proceso de refundación en próximo 
meses, además destacar que estas acciones contemplan a otros municipios como Pachuca y Tezontepec de Aldama. Pese 

a diversos señalamientos por parte de integrantes de Morena, contra el consejero nacional del sol azteca, Hugo Jaciel 
Mendoza, la actividad política del perredista está a la alza, ya que integra la Comisión Organizadora del Congreso 

Nacional Refundacional del PRD y es delegado en Durango para la contienda del próximo 28 de octubre, además los 

grillitos amarillos comentan que en próximos días será nombrado como  subsecretario de la Secretaría General del Comité 
Ejecutivo Nacional. 

 (Redacción, página 02) 
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